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Un caro saluto a tutti i no-
stri concittadini. L’anno 
che si sta concludendo 
è stato ancora caratte-

rizzato dalla pandemia ed ha con-
tinuato a privarci di molte delle 
attività che eravamo soliti fare nel 
nostro quotidiano. 
Per quanto riguarda l’Amministra-
zione comunale, la crisi sanitaria 
che stiamo vivendo ci ha un po’ 
“tarpato le ali” anche se questo 
primo bilancio, a poco più di un 
anno dalla nostra elezione, è da 
considerarsi ampiamente positi-
vo. 
Inizio dalla grande novità che sarà 
introdotta nel corso del 2022: la 
toponomastica. Come avevamo 
promesso in campagna elettora-
le, la prima attività su cui ci siamo 
concentrati è stata la revisione 
della toponomastica comunale, 
con cui abbiamo cercato di mi-
gliorare la situazione del nostro 
paese che presentava criticità in 
alcune zone del territorio. A que-
sto proposito il mio ringraziamen-
to va ai componenti della com-
missione toponomastica e alla 
dipendente Manuela, i quali han-
no lavorato per portare a termine 
un ottimo risultato che è già stato 
approvato dagli uffici provinciali 
competenti. 
Durante questo primo anno di 
mandato abbiamo investito ener-
gie e risorse in vari ambiti, cer-
cando di migliorare e sviluppare 
il nostro paese: dall’ampliamento 
del manto stradale in via Prazzo e 
la costruzione del relativo marcia-
piede fino all’attivazione del pun-
to noleggio bici elettriche presso 
il municipio. In seguito ai violenti 
eventi metereologici siamo do-
vuti intervenire con dei lavori di 
somma urgenza al Boale Gravon 

EDITORIALE

e sul sentiero del Col Fortin. Con 
i fondi che lo Stato ha messo a 
disposizione per supportare le co-
munità colpite dalla crisi sanitaria, 
abbiamo sostenuto le aziende 
presenti sul territorio attraverso il 
pagamento della quota fissa della 
T.A.R.I. ed acquistato dei disposi-
tivi tecnologici per supportare la 
didattica della scuola elementare 
e della scuola materna. 
A giugno abbiamo salutato Italo 
Cavagna, che dopo più di 30 anni 
al servizio del nostro comune si è 
ritirato a godersi la meritata pen-
sione: da parte mia e dell’Ammi-
nistrazione comunale va a lui un 
sentito grazie per la dedizione e gli 
anni di servizio. È stato assunto, 
tramite concorso, un nuovo ope-
raio comunale: Nicolas Pacher, 

a cui va il nostro augurio di buon 
lavoro. 
In conclusione, durante il periodo 
natalizio, in collaborazione con le 
associazioni del paese, sono state 
organizzate una serie di serate per 
tornare a stare insieme e favorire 
il senso di comunità che le festi-
vità portano dentro di noi, sempre 
rispettando le regole in vigore per 
evitare la diffusione del contagio. 
A tal proposito, termino ricordan-
do a tutti di mantenere alta la 
guardia e di continuare a rispetta-
re le norme vigenti per poter usci-
re al più presto dalla crisi sanitaria 
che tanto ci ha tolto e tanto ci sta, 
ancora, togliendo. 
Un augurio di buone feste. 

Il sindaco
Edy Licciardiello
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genny cavagna

Un anno è già passato. Un 
anno caratterizzato anco-
ra da molta incertezza e 
da molte limitazioni. Sono 

stati dodici mesi impegnativi ma 
che mi hanno portato anche grandi 
soddisfazioni, nonostante questa 
pandemia abbia reso ancora più 
difficoltoso il percorso per raggiun-
gere obiettivi e risultati.
Vi avevo lasciato nello scorso nu-
mero del notiziario con l’impegno di 
portare avanti progetti nell’ambito 
delle politiche familiari e giovanili, 
un campo che ho a cuore, in linea 
con le mie competenze e le mie 
esperienze. Sono estremamente 
felice di essere riuscita, dopo tanti 
mesi di incontri, confronti e progettazione, ad organiz-
zare il primo Centro Estivo per bambini a Ospedalet-
to. Un importante servizio per il paese in un periodo 
particolare, offrendo così un po’ di spensieratezza e 
divertimento per i più piccoli e un sostegno per le fami-
glie. Un grazie sincero per il supporto organizzativo al 
Consigliere Elena Ballin. 
Altra bella soddisfazione è stata quella di vedere con-
cretizzato il “Kit di benvenuto” per i nuovi nati: un sem-
plice gesto, segno di vicinanza alle famiglie. 
Un lavoro che mi ha vista molto impegnata per tut-
to l’anno è stato il percorso per il conseguimento del 
“Marchio Family in Trentino” previsto dalla Provincia 
Autonoma di Trento. Per ottenere tale marchio i Comu-
ni devono rispondere ad una serie di requisiti previsti 
da un apposito disciplinare (servizi, convenzioni, age-
volazioni per le famiglie, ecc.). Pienamente appoggiata 
da tutta la Giunta, l’obiettivo finale è proprio far rientra-
re anche il Comune di Ospedaletto in questo circuito di 
Enti certificati, orientando sempre più le proprie politi-
che in un’ottica “family friendly”. “Promuovere politiche 
per la famiglia perché essa stessa diventi risorsa per il 
benessere della comunità”: questo è un po’ il mio mot-
to. Tale benessere può essere percepito anche sola-
mente constatando i numeri attuali di bambini iscritti 
alla Scuola dell’Infanzia: 20 e saranno 21 da gennaio 
2022. Dopo anni di difficoltà, sono molto felice di vede-
re “il nostro asilo” così popolato! 
L’attivazione del punto noleggio di E-bike in collabo-
razione con Valsugana Rent Bike è un altro progetto 

LA PAROLA 
ALLA VICESINDACA

innovativo a cui ho lavorato e cre-
duto molto l’estate scorsa. Attivare 
un servizio di questo genere in un 
Ente Pubblico non è stato facile 
ma grazie anche alla disponibilità 
dell’azienda il tutto si è trasformato 
in realtà. Coinvolgere attivamente 
la comunità è un altro risultato che 
mi rende orgogliosa di Ospedaletto. 
Da Assessore all’arredo urbano 
quest’anno ho proposto al Gruppo 
Giovani di Ospedaletto e alla Pro 
Loco di contribuire all’abbellimento 
floreale del centro del paese. Sen-
za troppa fatica si è costituita una 
vera e propria squadra di “giardinie-
ri” che in una mattinata di giugno 
ha reso le vie più accoglienti e più 

colorate.
Stessa soddisfazione l’ho avuta anche con “la chiama-
ta delle volontarie” per l’abbellimento in chiave natali-
zia. Quant’è bello vedere che le persone hanno ancora 
voglia di impiegare il proprio tempo libero per la co-
munità! In questi mesi inoltre ho portato avanti alcuni 
progetti avviati dall’Amministrazione precedente come 
ad esempio la collaborazione con il Gruppo Teatrale 
Tarantas nell’organizzazione di “Cortili di Not(t)e” che 
quest’anno si è sdoppiato creando anche “Pal(r)chi di 
giorno”. Dopo l’interruzione forzata all’interno dei tea-
tri, abbiamo voluto dare la possibilità ai più piccoli e 
alle loro famiglie di godere ancora di spettacoli, sfrut-
tando gli spazi all’aperto, in piena sicurezza. Non na-
scondo che rimanere sempre aggiornati sui protocolli 
e normative AntiCovid-19, per riuscire ad organizzare 
le varie iniziative, non è sempre stato facile, ma grazie 
a tutte le risorse messe in campo si è riusciti anche 
quest’anno a proporre un programma di intrattenimen-
to estivo per adulti e bambini. Spero che il 2022 ci ri-
porti un po’ di normalità, in modo tale da poter tornare 
ad organizzare eventi e promuovere progetti senza 
limitazioni di alcun tipo.
Concludo ringraziando il Sindaco e tutti i miei colleghi 
Assessori: le mie proposte e le mie idee sono sempre 
state accolte e da parte loro ho sempre avuto il pieno 
ascolto e appoggio su tutto. Ringrazio inoltre gli uffici 
comunali per la disponibilità e l’accompagnamento in 
tutte le pratiche amministrative/burocratiche.

Genny Cavagna
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LA PAROLA 
ALL’ASSESSORE

Un caro saluto a tutte le 
cittadine e a tutti i citta-
dini. 
Sono passati ormai qua-

si 15 mesi dalla nostra elezione 
ed è ora di fare un bilancio sul pri-
mo anno di mandato. 
Sicuramente è stato un anno in-
tenso e proficuo ma anche diffici-
le a causa delle limitazioni che an-
cora caratterizzano le nostre vite. 
L’anno trascorso è stato il primo 
della mia esperienza da assesso-
re e devo dire che è stato intenso, 
ma molto gratificante. 
Con il prezioso aiuto e consiglio 
dei nostri dipendenti e con il sup-
porto dei miei colleghi Edy, Genny 
e Mauro, che ringrazio, sto imparando a conoscere la 
macchina amministrativa ed apprezzare l’esperienza 
che sto facendo. 
Credo che in questo primo anno abbiamo fatto mol-
to e stiamo lavorando per migliorare e sviluppare il 
paese. 
Abbiamo avuto occasione di finanziare diverse opere, 
sia con fondi statali e provinciali, sia con fondi comu-
nali. 
La nostra voglia di impegnarci al massimo e la nostra 
passione ci stanno spingendo a fare tutto il possibile 
per amministrare al meglio Ospedaletto. 
Abbiamo ampliato gli strumenti social per la comuni-
cazione con i cittadini: attivando il canale Telegram, a 
cui vi invito ad iscrivervi se volete rimanere aggiornati 
sulle ultime novità del Comune, e predisponendo un 
form sul sito comunale che permette alle cittadine ed 
ai cittadini di contattare direttamente la giunta ed in 
particolare l’assessore di riferimento. 
La pandemia non ci permette ancora di tornare alla 
piena normalità ma la speranza è che la situazione 
epidemiologica finalmente migliori, permettendoci di 
riprendere a vivere la nostra vita senza limitazioni. 
Le nostre associazioni stanno attraversando un mo-
mento difficile a causa delle restrizioni che ancora 
non permettono di organizzare molte delle tradizio-
nali attività di cui il nostro paese è tanto orgoglioso: 
confido che le volontarie ed i volontari tengano duro, 
per poter ripartire appena sarà possibile.
La voglia di tornare a stare insieme ed essere una 

comunità ci hanno convinti a 
contribuire, in collaborazione con 
le associazioni del nostro paese, 
all’organizzazione dell’evento na-
talizio. 
Penso che proprio questo spirito 
di comunità sia una delle cose 
che più ci sono mancate in questi 
quasi due anni di pandemia. 
Voglio quindi ringraziare tutte le 
persone, volontari delle associa-
zioni e non, che hanno accolto 
l’invito a partecipare e che si sono 
spese per abbellire il paese e or-
ganizzare l’evento. 
Ci tengo, però, ad invitare tutte e 
tutti a mantenere alta l’attenzione 
per evitare che la situazioni peg-

giori ulteriormente. 
Un ringraziamento e un saluto anche da parte mia 
a Italo Cavagna, che vorrei ringraziare per il prezio-
so aiuto. A lui va un caro augurio di buona pensione, 
anche se sicuramente avremo ancora bisogno dei 
suoi preziosi consigli. A questo si unisce un augurio 
di buon lavoro a Nicolas Pacher, nuovo operaio co-
munale. 
In conclusione, vorrei ringraziare il sindaco Edy, la 
vicesindaca Genny e l’assessore Mauro per l’aiuto, i 
consigli e per l’esperienza che stiamo vivendo, il grup-
po consigliare ed i dipendenti comunali. 
Vorrei infine ringraziare le cittadine e i cittadini che mi 
stanno aiutando e consigliando e invito tutte e tutti a 
contattarmi per qualunque necessità. 
Un caro augurio di Buone Feste e di Felice Anno Nuovo.
 

Nicholas Loss
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LA PAROLA 
ALL’ASSESSORE

È già passato un anno da 
quando abbiamo iniziato 
il nostro mandato e, nono-
stante le difficoltà dovute 

alla situazione pandemica, siamo 
riusciti ad avviare e portare a ter-
mine diverse novità. 
La mia nomina ad assessore è sta-
ta concretizzata a gennaio 2021 
con la delega all'ambiente e alla 
viabilità.
Viabilità relativa principalmente 
alla messa in sicurezza della SS47. 
Una tematica che da anni viene di-
battuta ma nell'ultimo periodo c'è 
stato un forte interesse da parte 
della Provincia e da parte delle am-
ministrazioni locali del territorio. 
In seguito alla proposta della ipotesi "2+2" da parte 
della Provincia, i comuni della Bassa Valsugana han-
no avanzato una nuova proposta, approvata all'una-
nimità, che poi è stata inoltrata al Presidente Fugatti. 
Nel momento in cui scrivo (novembre), permane il 
confronto tra gli uffici preposti della Provincia Auto-
noma di Trento e le amministrazioni comunali inte-
ressate per cercare di trovare una soluzione alla que-
stione. 
Durante tutto l'iter sono state ascoltate e prese in 
considerazione le opinioni delle attività produttive ed 

i cittadini presenti sul tratto di inte-
resse della SS47. 
Ci tengo a rassicurare la popola-
zione: l'amministrazione comuna-
le sta dialogando in modo costan-
te con i paesi limitrofi, con la parte 
politica e tecnica della Provincia 
per trovare una soluzione che porti 
maggiore sicurezza per la viabilità, 
tenendo in considerazione  la sal-
vaguardia dell'ambiente, la sicu-
rezza, la tutela delle attività produt-
tive e dei nostri cittadini.
Abbiamo anche lavorato sulla to-
ponomastica del paese, che repu-
to un grande intervento, soprattut-
to per la creazione di nuove vie, di 
semplice individuazione per facili-

tare ad esempio l’ingresso con i mezzi di soccorso.
Un occhio di riguardo anche al territorio, con l'instal-
lazione di nuovi cestini per la raccolta delle deiezioni 
lungo alcune delle vie comunali. Entrando nel meri-
to, ora, l'appello è rivolto ai padroni dei nostri amici a 
quattro zampe, affinché nel rispetto del decoro pub-
blico e del senso civico, ne facciano buon uso.
Colgo l'occasione per augurare Buone Feste, con la 
speranza di poter tornare ad una piena normalità il 
prima possibile. 

Mauro Sutto
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LA PAROLA AL GRuPPO Di miNORANZA
OSPEDALETTO uNiTO

L’anno 2021 è iniziato, per noi della minoranza, con 
l’impegno di portare i pensieri dei nostri compaesani 
all’attenzione del Consiglio Comunale. Un impegno 
che riteniamo doveroso, anche se a volte può com-
portare delle incomprensioni. Ci riferiamo alla richie-
sta che abbiamo fatto sull’utilizzo della macchinetta 
del caffè presente in Municipio, richiesta che ha sca-
tenato non poche polemiche. Riteniamo giusto riba-
dire che nessuno di noi intendeva vietare l’utilizzo di 
tale macchinetta ma riteniamo corretto che questo 
servizio sia riservato ai dipendenti e non alle perso-
ne esterne che, sinceramente, crediamo possano di-
sturbare il loro lavoro. Risolta la questione, si guarda 
avanti auspicando che nessuno si senta offeso per 
questa nostra richiesta di informazioni.
Un altro punto che ci è stato suggerito di portare 
all’attenzione del Consiglio è la richiesta di ricollocare 
delle panchine lungo alcune vie del paese, panchine 
care soprattutto agli anziani: sono state tolte e non 
più rimesse. Auspichiamo che si possa posizionale 
nuovamente.
Durante l’anno parecchie sedute consiliari si sono 

svolte online, tramite collegamento internet, rispet-
tando le normative Covid-19. Sicuramente questo ci 
ha fatto sentire fisicamente distanti ma ringraziamo 
l’Amministrazione per l’organizzazione che in questo 
modo ci ha permesso di tenerci in contatto.
Auspichiamo che le nostre proposte possano trovare 
sempre il giusto collocamento all’interno dell’Ammi-
nistrazione Comunale e che vengano tenute in con-
siderazione. Portiamo inoltre a conoscenza dei con-
cittadini che il consigliere Sabrina Bellin per motivi 
personali ha dato le dimissioni ed è stata sostituita 
da Mirko Furlan. Il ruolo che Sabrina Bellin ricopriva 
all’interno della scuola materna è stato assegnato a 
Daniele Baldi.
Concludiamo ribadendo a tutti che siamo sempre 
disponibili a portare all’attenzione del Consiglio le ri-
chieste che ogni membro della nostra comunità vor-
rà segnalarci. Auguriamo ai compaesani felici feste. 
Buon Anno a tutti.

I consiglieri di  minoranza
Daniele Baldi, Mirko Furlan, 

Ennio Moretti e Danilo Perin

Foto Maurizio Furlan
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LAVORI PuBBLICI

SOMMA URGENZA BOALE GRAVON 
A seguito delle abbondanti precipitazioni piovose 
del dicembre scorso, si sono verificati alcuni smot-
tamenti. In particolare la strada comunale in località 
Pradanella (ex Ss47) ed il conoide boscato a monte di 
questa sono stati interessati da un fenomeno di co-
lata detritica di piccole dimensioni originatasi lungo il 
Boale “Gravon”  .
L’intervento di somma urgenza di sistemazione idrau-
lica e forestale è stato ammesso a finanziamento dal-
la Provincia per un importo di 150.000 euro. Il dottor 
Silvio Grisotto con studio a Primiero San Martino di 
Castrozza è stato incaricato della progettazione, pre-
vedendo un costo complessivo di 156.938 euro, di cui 
117.646 di lavori e 39.292 di somme a disposizione.
L’opera è stata  realizzata dalla ditta Nicoletti Costru-
zioni.

SOMMA URGENZA COL FORTIN 
Nel dicembre 2020, a seguito di forti precipitazioni, 
sul versante sovrastante la Sp 60 in località Col del 
Fortin, si è innescato un fenomeno franoso superfi-
ciale con scivolamento a valle di uno strato detritico 
che ha danneggiato pesantemente il sentiero pedo-
nale “Col Fortin”, mettendo a nudo parte del tubo di 
un ramo dell’acquedotto comunale e provocando 
pericolo per il transito sulla strada provinciale sotto-
stante di Ivano ed Ospedaletto. Immediatamente con 
ordinanza è stato interdetto il passaggio sul sentiero 
pedonale ed al contempo è stato incaricato il dottor 
Silvio Grisotto di Primiero San Martino di Castrozza 
della progettazione dei lavori di consolidamento del 
versante. L’intervento di somma urgenza risulta pari a 
40.029 euro, di cui 27.390 di lavori e 12.639 di somme 
a disposizione ed è finanziato dalla Provincia per una 
somma di complessivi 12mila euro.

MARCIAPIEDE VIA PRAZZO
La giunta comunale ha affidato al geometra Giorgio 
Felicetti di Borgo l’incarico per l’aggiornamento della 
progettazione definitiva ed esecutiva e la direzione 
dei lavori di realizzazione di un nuovo tratto di mar-
ciapiede in Via Prazzo, con allargamento della stra-
da comunale, l’interramento delle reti tecnologiche e 
nuovi muri in cls. Il professionista si occupa inoltre 
della redazione del frazionamento per l’acquisizione 
di parte dei fondi privati su cui va ad ampliarsi la sede 
stradale. L’intervento comporta una spesa complessi-
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ANPR
SERViZiO PER i CiTTADiNi PER RiChiEDERE
CERTifiCATi ANAGRAfiCi

va di 133.202 euro, di ci 105.514 di lavori a base d’a-
sta, comprensivi di 10.153 per oneri della sicurezza 
non soggetti a ribasso d’asta, e 27.688 per somme 
a disposizione dell’amministrazione. L’opera viene 
finanziata per 81.301 euro mediante contributo pro-
vinciale e per 51.901 euro con fondi propri di bilancio.

ASFALTI
Al fine di mettere in sicurezza la viabilità interna, all’in-
gegnere Federico Bombasaro con studio in Ospe-
daletto, è stato affidato l’incarico di progettazione e 
direzione lavori degli interventi di manutenzione stra-
ordinaria della pavimentazione stradale del centro 
abitato.

TARIFFA RIFIUTI ANNO 2021
A seguito dell’emergenza Covid19, prevalentemente 
nel corso del 2020 ma anche per l’anno corrente, le 
imprese produttive hanno dovuto sospendere o co-
munque ridimensionare lo svolgimento della propria 
attività con conseguente riduzione degli incassi e del-
la liquidità. Al contempo però sono tenute a far fronte 
ai pagamenti dei costi fissi: tasse, imposte, bollette 
relative a servizi idrici, energetici ecc.  

Al fine di venire incontro alle realtà che operano sul 
territorio comunale di Ospedaletto, dando loro un 
sostegno concreto, l’amministrazione comunale ha 
deciso di intervenire sulla quota fissa della tariffa sui 
rifiuti (TARI) 2021 per le utenze non domestiche (atte-
so che si debba escludere il verificarsi di svuotamenti 
durante il periodo di inattività), agendo attraverso l’i-
stituto della sostituzione come previsto dall’art.9 del 
regolamento per la disciplina della tariffa per la ge-
stione del ciclo dei rifiuti approvato dal Commissario 
della Comunità lo scorso gennaio. Ricordiamo infatti 
che tale servizio è gestito dalla Comunità Valsugana 
e Tesino.
In tal senso il Comune si sostituisce ai soggetti obbli-
gati nel pagamento dell’intera quota fissa della tariffa 
annuale dovuta dai titolari di utenze non domestiche 
soggette a restrizioni nell’esercizio dell’attività a cau-
sa della pandemia. Si tratta di 36 imprese sulle 42 
individuate, per un importo complessivo di 9.949,74 
euro (si va da realtà che pagano una quota fissa di 
8 euro ad altre il cui costo fisso per la Tari è di 2.600 
euro) che il Comune coprirà attraverso i fondi vincola-
ti del risultato di amministrazione dell’esercizio 2020.

A partire dal 15 novembre 2021, all'interno del portale 
web di ANPR, accessibile all’indirizzo www.anagrafe-
nazionale.gov.it, tutti i cittadini hanno la possibilità, in 
autonomia, di:

1. Accedere con la propria identità digitale SPID o, in 
alternativa, con la tessera sanitaria CNS/CPS o con la 
Carta d’Identità Elettronica (CIE);
2. Selezionare per se stessi o per uno dei membri 
del proprio nucleo familiare (e per nessun altro),  sin-
golarmente o in forma contestuale, uno o più dei 14 
certificati anagrafici disponibili, tra cui cittadinanza, 
residenza, stato civile, stato famiglia, esistenza in 
vita, ecc.;
3. Scaricare e/o ricevere al proprio indirizzo email, in 
tempo reale, il certificato richiesto come file PDF fir-
mato digitalmente in formato PAdES (file che quindi 
rimane PDF anche se firmato) dal Ministero dell'Inter-
no, in sostituzione della firma dell’Ufficiale d’Anagrafe.

Un servizio innovativo risultato di significative modi-
fiche normative, apportate nel corso dell’ultimo anno 
dal D.L. Semplificazioni 76/2020 (convertito dalla 
Legge 120/2020) e dal D.L. Semplificazioni 77/2021 
(convertito dalla Legge 108/2021) al Regolamento 
Anagrafico (D.P.R. 223/1989) e al Codice dell'Ammini-
strazione Digitale (D.Lgs. 82/2005) che, per tali certi-
ficati, hanno permesso di:
• prevedere un'esenzione dei diritti di segreteria e 
dell'imposta di bollo; quest'ultima esenzione per ora 
è prevista fino al 31 dicembre 2021, ma verrà proro-
gata dalla prossima Legge Finanziaria almeno fino al 
31 dicembre 2022 - riferimento D.Lgs. 82/2005, art. 
62, c. 3;
• sostituire la firma dell'Ufficiale d'Anagrafe con un si-
gillo elettronico qualificato (una speciale firma digitale 
associata ad una persona giuridica) intestata alla Dire-
zione Centrale Servizi Demografici del Ministero dell'In-
terno - riferimento D.P.R. 223/1989, art. 33 e art. 35.
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REViSiONE 
DELLA TOPONOmASTiCA

Il territorio comunale è stato interessato in tempi 
recenti da una significativa espansione dell’attività 
edilizia. L’urbanizzazione di nuove aree destinate 
all’edificazione di fabbricati di civile abitazione e 

per l’insediamento di attività produttive ha determina-
to la formazione di nuovi spazi per la viabilità. 
Come accennato anche nel precedente numero di 
Ospedaletto Notizie, si rende ora necessario attribuire 
specifica denominazione a queste nuove aree di cir-
colazione che presentano situazioni di fatto esistenti 
e che necessitano di regolarizzazione. 
Va inoltre razionalizzato l’assetto dell’onomastica del-
le aree di circolazione preesistenti attribuendo un’inti-
tolazione a quelle che risultano a tutt’oggi sprovviste 
di nome. A tal proposito la Commissione speciale per 
lo studio e l’elaborazione del nuovo Stradario comu-
nale e la revisione della toponomastica, ha avanzato 
la proposta per l’intitolazione ai signori:
Guido Tomasini, nato a Ospedaletto il 23.09.1912 
e deceduto il 07/02/1975. Commissario straordi-
nario del neo ricostituito comune di Ospedaletto 
dopo lo scioglimento dell’aggregazione con il co-
mune di Grigno avvenuta nel 1928, dall’01.01.1958 
all’08/12/1958 e dal 24/02/1967 al 29/06/1967. E’ 
stato sindaco di Ospedaletto dal 1958 al 1967 e dal 
1969 al 1974. Intitolando a lui la via dove è ubicata la 
casa nella quale ha vissuto si vuole esprimere un atto 
di riconoscenza per l’impegno civico e politico che ha 
contraddistinto la sua vita. 
Don Antonio Tosi, nato a Borgo Valsugana il 
30.06.1914 e deceduto a Trento il 25.05.2003. Parro-
co di Ospedaletto dal 1962 al 1990, a tutti noto come 
Don Antonio, resosi meritevole di ricordo da parte del-
la comunità di Ospedaletto in quanto prodigatosi per 
ventotto anni in un appassionato impegno sociale e 
parrocchiale a favore della popolazione tutta.
Guido Lorenzi, nato a Trento il 28/11/1926 e decedu-
to il 05/07/2019. Maestro elementare a Ospedaletto 
dal 1949 al 1962, direttore didattico a Borgo Valsu-
gana dal 1963 al 1968 ed assessore provinciale alla 
cultura per tre legislature, dal 1968 al 1983. Tra le 
sue tante idee ed innovazioni, quella probabilmente 
più importante è datata 1977: la cosiddetta “Legge 
Lorenzi” sancì la nascita del Sistema Bibliotecario 
Trentino. Amante del paese, vi ha risieduto per molti 
anni e vi trascorreva gran parte delle vacanze estive. 
E’ sepolto nel cimitero comunale di Ospedaletto. Non 
essendo trascorsi 10 anni dalla morte, come previsto 

dalla legge provinciale in materia di toponomastica, è 
stato ritenuto di chiedere la deroga ai sensi dell’art.8 
comma 3 della Lp 16/1987 per l’intitolazione al signor 
Lorenzi, proponendo, in caso di rigetto, la denomina-
zione alternativa “Via delle Pozze”. 
La giunta comunale, con deliberazione del 21 mag-
gio scorso ha deliberato di provvedere alla revisione 
dell’onomastica delle aree di circolazione. Esaminate 
la planimetria, il Dizionario toponomastico trentino e 
le mappe dei toponimi, dopo attenta discussione, ha 
proposto di attribuire/confermare le denominazioni 
riportate di seguito. 
La Commissione provinciale per la toponomastica in 
data 11 agosto 2021 ha espresso parere non favo-
revole alla concessione della deroga, approvando la 
denominazione alternativa “Via delle Pozze”. Ha inol-
tre dato parere favorevole, con osservazioni e modi-
fiche, all’approvazione della revisione dello stradario 
comunale.
Tenuto conto delle osservazioni e modifiche appor-
tate dalla Commissione provinciale per la toponoma-
stica, la deliberazione della giunta comunale è stata 
quindi approvata con determinazione n.3489 del 6 
settembre 2021 dalla Soprintendenza per i Beni Cul-
turali.
Ecco le nuove denominazioni:
1. alla Strada Provinciale 60 Ivano-Ospedaletto dal 

confine a ovest con il Comune di Castel Ivano 
fino all’intersezione a est con la Via Barricata e 
la Via Don Antonio Tosi la denominazione “Via 
Roma” (colore marroncino chiaro - nr.7 della 
legenda della planimetria allegata) - via già esi-
stente che cambia estensione (viene ridotta); 

2. all’area di circolazione che dalla Via Roma si con-
giunge a sud alla SS 47 della Valsugana la deno-
minazione “Via alla stazione” (colore blu - nr.9) 
- una via già esistente che cambia estensione 
(viene ridotta); 

3. all’area di circolazione che parte dall’intersezio-
ne con la Via Roma (di fronte al Municipio) e si 
collega alla Via Stazione la denominazione “Via 
della Boanèla” (colore azzurrino- nr.26) - un nome 
nuovo per un tratto di una via già esistente. Vi 
scorreva il corso d’acqua Boanèla, interrato con i 
lavori eseguiti negli anni 2008/2009; 

4. all’area di circolazione che dalla Via Roma (in 
corrispondenza del Municipio) arriva al bivio a 
nord con la Via Monte Lefre e la Via per Bronzale 
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la denominazione “Via Giuseppe Garibaldi” (colo-
re rosso- nr. 1) - una via già esistente che cambia 
estensione (viene ridotta); 

5. all’area di circolazione che dall’intersezione con 
la Via G. Garibaldi a sinistra arriva fino alla p.ed. 
425 la denominazione “Via della Villa” (colore az-
zurro - nr. 21) - un nome nuovo per un tratto di 
una via già esistente. Nel Dizionario toponoma-
stico è Vila, in dialetto, ma nel parlato comune è 
più utilizzata la forma italianizzata Villa; 

6. all’area di circolazione che partendo dall’interse-
zione con la Via G. Garibaldi a sinistra si ricon-
giunge alla Via Roma la denominazione “Via Ven-
ti settembre” (colore verde scuro - nr. 10) - una 
via già esistente che cambia estensione (viene 
ridotta); 

7. all’area di circolazione che dall’intersezione con 
la Via Venti Settembre a ovest arriva alla p.ed.302 
a sinistra e a destra si ricongiunge alla Via della 
Villa la denominazione “Via al Rio Sasso” (colore 
azzurrino - nr. 20) - un nome nuovo per un tratto 
di una via già esistente; 

8. all’area di circolazione che dall’intersezione con 
la Via Venti Settembre si congiunge a nord con 
la Via della Villa la denominazione “Via Guido To-
masini” (colore verdino chiaro - nr. 17) - un nome 
nuovo per un tratto di una via già esistente; 

9. all’area di circolazione che dall’intersezione con 
la Via G. Garibaldi a destra si congiunge alla Via 
Roma e alla Via Barricata a sud la denominazio-
ne “Via don Antonio Tosi” (colore ocra - nr. 24) 
- un nome nuovo per un tratto di una via già esi-
stente; 

10. all’area di circolazione che partendo dall’inter-
sezione con la Via Don Antonio Tosi conduce al 
Santuario Madonna della Rocchetta a destra e a 
sinistra si congiunge con la Via Bronzale la deno-
minazione “Via alla Rocchetta” (colore rosa - nr. 
15) - un nome nuovo per un tratto di una via già 
esistente; 

11. all’area di circolazione che parte dalla Via Barri-
cata (in corrispondenza del Capitello di Santa Lu-
cia) la denominazione “Via delle Pozze” in quanto 
la richiesta di intitolarla a Guido Lorenzi è stata 
rigettata (colore verde scuro - nr. 18) - un nome 
nuovo per un tratto di una via già esistente;

12. al nucleo di abitazioni poste nella parte setten-
trionale del paese a sinistra della Via Garibaldi 
(tre intersezioni a sinistra) e a nord della Via della 
Villa la denominazione “Via Canton dei Saltorati” 
(colore verde chiaro - nr. 8) - un nome nuovo per 
un tratto di una via già esistente;

13. all’area di circolazione che dalla Via Don Antonio 
Tosi (nei pressi della scuola materna) a destra si 
ricongiunge con la Via Roma a sud la denomina-
zione “Via dei Molinèri” (colore rosa scuro - nr. 14) 
- un nome nuovo per un tratto di una via già esi-
stente. Nella zona era situato il mulino, all’interno 
di un edificio privato è ancora presente la vecchia 

macina. È il soprannome con il quale venivano 
identificati il mugnaio e la sua famiglia che li vi 
risiedevano. Tutt’oggi vi abitano suoi discendenti 
e, nel parlato comune, anche alcuni edifici ivi pre-
senti sono associati a questo soprannome (es.: 
portego dei molinèri); 

14. all’area di circolazione a nord dell’abitato dall’in-
tersezione a sinistra con la Via G. Garibaldi la 
denominazione “Via Monte Lefre” (colore rosa 
scuro - nr. 16) - un nome nuovo per un tratto di 
una via già esistente; 

15. all’area di circolazione a nord dell’abitato dall’in-
tersezione a destra con la Via G. Garibaldi la de-
nominazione “Via per Bronzale” (colore fucsia 
- nr. 2) - una via già esistente che cambia esten-
sione (ridotta); 

16. alla SP. 60 Ivano-Ospedaletto dall’intersezione 
con la Via Roma fino alla rotatoria (esclusa) a est 
dell’abitato la denominazione “Via alla Barricata” 
(colore rosa scuro - nr. 3) - una via già esistente 
che cambia estensione(ridotta); 

17. alla strada SS. 47 della Valsugana la denomina-
zione “Strada della Valsugana” (colore arancione 
- nr. 11) - un nome nuovo per un tratto di una via 
già esistente;

18. all’area di circolazione che dall’intersezione con 
la Via don Antonio Tosi si congiunge con la Via 
Pradanella in zona artigianale la denominazione 
“Via di Prazzo” (colore azzurro - nr. 6) - una via già 
esistente che cambia estensione;

19. all’area di circolazione che dall’intersezione a de-
stra con la Via Giuseppe Garibaldi si congiunge 
alla Via Rocchetta la denominazione “Via delle 
Noelle” (colore marrone scuro - nr. 5) - una via 
già esistente che rimane invariata sia nel nome 
che nell’estensione; 

20. all’area di circolazione che dall’intersezione con 
la Via Don Antonio Tosi sale a sinistra verso la 
parte nord dell’abitato attraversando la Via delle 
Noelle la denominazione “Via sant’Egidio Abate” 
(colore rosso - nr. 25) in quanto è il Santo Patro-
no del paese - un nome nuovo per un tratto di 
una via già esistente; 

21. all’area di circolazione che dall’intersezione con 
la Via Don Antonio Tosi raggiunge “Maso Beche-
ro” e si congiunge alla Via Prazzo a sud la deno-
minazione “Via della Lavina” (colore giallo - nr. 
4) - una via già esistente che cambia estensione 
(ridotta); 

22. all’area di circolazione che dalla rotatoria a est 
dell’abitato (compresa) immette ai capannoni 
artigianali la denominazione “Via della zona ar-
tigianale” (colore viola - nr. 23) - un nome nuovo 
per un tratto di una via già esistente; 

23. all’area di circolazione che dalla rotatoria (esclu-
sa) a est dell’abitato prosegue fino alla località 
“Maso Cenci” la denominazione “Via di Roncade” 
(colore verde acqua - nr. 22) - un nome nuovo per 
un tratto di una via già esistente; 
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24. all’area di circolazione che dall’intersezione con 

la Via Roncade prosegue fino alla località “Pue-
le” la denominazione “Via di Pradanella” (colore 
azzurro scuro - nr. 12) - una via già esistente che 
rimane invariata; 

25. all’area di circolazione che dal ponte “Casoni” 
prosegue a sinistra fino al confine con il comu-
ne di Grigno la denominazione “Strada della bi-
gónda” (colore viola chiaro - nr. 19) - un nome 
nuovo per un tratto di una via già esistente; 

26. all’area di circolazione che dal ponte “dei Gobi” 
prosegue a sinistra fino alla località “Paternolli” 
la denominazione “Via per Petretto” (colore rosa 
chiaro - nr.13) - una via già esistente che cambia 
estensione (ridotta); 

27. all’area antistante il municipio la denominazione 
“Piazza del municipio” (colore fucsia - nr. 27) - un 
nome nuovo per un’area già esistente; 

28. all’area che si trova sulla Via G. Garibaldi dopo 
l’intersezione con la Via della Villa, antistante la 
p.ed. 162, la denominazione “Piazzetta Giuseppe 
Garibaldi” (colore rosso - nr. 29) - un nome nuovo 
per un’area già esistente; 

29. all’area antistante la canonica la denominazione 
“Piazza della canonica” (colore verdone - nr. 28) - 
un nome nuovo per un’area già esistente.

COSA COmPORTA 
IL CAmBIO DI INDIRIZZO?
Il cambio dell’indirizzo conseguente a variazione 
toponomastica comporta inevitabilmente qualche 
disagio temporaneo agli abitanti interessati, siano 
essi cittadini residenti od operatori economici. D’altra 
parte, l’aggiornamento della toponomastica viaria è 
necessario per finalità di interesse generale.
A tutti i cittadini verrà inviata una comunicazione 
anagrafica contenente il nuovo indirizzo, che dovrà 
essere conservata insieme alla carta d’identità e 
alla patente. 
Per ridurre il disagio verranno attivate procedure d’uf-
ficio che consentiranno di aggiornare le registrazioni 
amministrative più importanti e quelle relative alle 
utenze principali.

CARTA D’IDENTITÀ E PASSAPORTO
Non è prevista alcuna modifica ed i documenti con-
servano la validità sino alla loro scadenza naturale. 
Occorre allegare la comunicazione inviata dal Comu-
ne. L’indirizzo verrà aggiornato al momento del rinno-
vo del documento.

PATENTE DI GUIDA 
E LIBRETTI DI CIRCOLAZIONE
La variazione anagrafica per cambio di indirizzo con-
seguente a variazione toponomastica non comporta 
l’obbligo di fare aggiornare la carta di circolazione e 
la patente di guida, in quanto tale obbligo è previsto 
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dal Codice della Strada soltanto per i casi di trasferi-
mento effettivo di abitazione. In ogni caso il Comune 
fornisce ai cittadini titolari di patente di guida e libretti 
di circolazione l’attestazione che la variazione d’indi-
rizzo non è dovuta a cambio di abitazione.

CAMERA DI COMMERCIO, 
ALBI PROFESSIONALI E ARTIGIANI
Occorre provvedere direttamente, comunicando la 
variazione ai rispettivi Enti.

ALTRE EVENTUALI POSSIBILI COMUNICAZIONI 
PER CAMBIO INDIRIZZO PER LE QUALI 
OCCORRE PROVVEDERE AUTONOMAMENTE
1. Datore di lavoro.
2. Assicurazioni.
3. Istituti bancari per conti correnti /bancomat/car-

te di credito/deposito titoli ecc.
4. Asili, scuole, università, agenzie formative.
5. Case di riposo.
6. Abbonamenti a riviste, giornali ecc.
7. Supermercati per carta sconti ecc.
8. Gestori del servizio telefonico.
9. Gestori del servizio elettrico e gas.

COSA fA IL COmuNE? 
LE VARIAZIONI DI INDIRIZZO fATTE DIRETTAmENTE 
DAL COmuNE SENZA ALCuNA INCOmBENZA 
DA PARTE DEL CITTADINO

Tipo di documento Avvertenze

Passaporto
Non serve fare alcun aggiornamento in quanto sullo stesso 
è indicato solo il Comune di residenza e non l’indirizzo

Codice fiscale
La variazione viene segnalata  direttamente dal Comune 
al Ministero delle finanze

Tessera sanitaria
La variazione viene segnalata direttamente dal Comune 
all’A.P.S.S.

Pensioni INPS La variazione viene segnalata direttamente dal Comune all’INPS.

Pensioni invalidi civili La variazione viene segnalata direttamente dal Comune all’APAPI

Bollette tariffa igiene ambientale 
(rifiuti)

La variazione viene segnalata direttamente dal Comune 
alla Comunità di Valle che gestisce e fattura il servizio

Scuola primaria dell’obbligo 
(primo e secondo grado)

La variazione viene segnalata direttamente dal Comune 
all’Istituto comprensivo di Strigno e Tesino

Dati catastali degli immobili 
(ufficio del Catasto e Tavolare)

La variazione viene segnalata direttamente dal Comune 
all’Ufficio Catasto; 
per l’Ufficio Tavolare non è dovuta alcuna comunicazione.

10. Partiti Politici o Associazioni o Organizzazioni 
sindacali dei quali si detiene la tessera d’iscrizio-
ne.

11. Patronati presso i quali si hanno pratiche in cor-
so.

12. Abbonamento TV, SKY, Premium ecc.
13. Fornitori abituali, corrieri ecc.
14. Inquilini per contratti di locazione.
15. Abbonamenti a palestre, piscine o centri fre-

quentati abitualmente.
In ogni tempo può essere richiesto al Comune il rila-
scio di specifiche attestazioni relative alla variazione 
dell’indirizzo. 
Si ribadisce che tutto il lavoro svolto compresa la con-
segna e/o posa delle nuove targhette, non compor-
terà per la Cittadinanza nessun costo e permetterà 
di uniformare tutti i numeri esposti con un evidente 
miglioramento estetico. La nostra Amministrazione è 
consapevole del disagio che questo progetto creerà 
inizialmente ai cittadini, ringrazia anticipatamente per 
la collaborazione ricordando che gli uffici comunali 
saranno sempre a disposizione per la soluzione di 
eventuali problemi che dovessero nascere durante 
quest’ultima fase del progetto.
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COSA DEVE fARE IL CITTADINO? 
LE INCOmBENZE A SuO CARICO

Tipo di documento Avvertenze

Carta di identità
Allegare al documento l’attestazione di variazione di indirizzo inviata 
dal Comune. L’indirizzo verrà aggiornato al momento del rinnovo 
del documento

Porto d’armi e licenza di pesca
Allegare al documento l’attestazione di variazione di indirizzo inviata 
dal Comune. L’indirizzo verrà aggiornato al momento del rinnovo 
del documento

Denuncia di detenzione armi
Effettuare l’aggiornamento del luogo di detenzione armi direttamente 
presso la Stazione Carabinieri

Patente di guida e libretti 
di circolazione dei veicoli

Allegare al documento l’attestazione di variazione di indirizzo inviata 
dal Comune

Bollette telefono, luce, gas
Recarsi in Comune per firmare la comunicazione di variazione 
di indirizzo che verrà spedita direttamente dal Comune

Rendite INAIL
Recarsi in Comune per firmare la comunicazione di variazione 
di indirizzo che verrà spedita direttamente dal Comune portando 
il documento dal quale risultino i dati della rendita

Pensioni estere
Recarsi in Comune per firmare la comunicazione di variazione 
di indirizzo che verrà spedita direttamente dal Comune portando 
il documento dal quale risultino l’ente pensionistico

Banca
Consegnare alla propria banca fotocopia dell’attestazione 
di variazione indirizzo inviata dal Comune

Posta

Il Comune ha segnalato all’Ufficio postale le variazioni di indirizzo 
intervenute. Il cittadino deve ricordarsi di  segnalare l’aggiornamento 
dell’indirizzo della corrispondenza in occasione del rinnovo 
dell’abbonamento a riviste o altro

Dichiarazione dei redditi
In occasione della prossima dichiarazione di redditi si raccomanda 
di segnalare la variazione di indirizzo

Asilo nido, scuola dell’infanzia, 
scuola superiore, università

Consegnare all’istituto scolastico  fotocopia dell’attestazione 
di variazione indirizzo inviata dal Comune

Polizze assicurative varie 
(RCA veicoli, incendio casa, vita, 
infortuni, ...)

Contattare direttamente l’istituito assicurativo per comunicare 
la variazione di indirizzo 

Lavoratore autonomo / ditte

Consegnare al proprio commercialista fotocopia dell’attestazione 
di variazione indirizzo inviata dal Comune. Lo stesso dovrà provvedere 
ad effettuare, in esenzione da bolli e diritti, le relative variazioni:
• All’agenzia delle entrate (per la partita IVA) entro 30 giorni
• Alla C.C.I.A.A. entro 30 giorni
• All’albo artigiani entro 30 giorni
• Agli enti previdenziali (INPS-INAIL-CASSA EDILE)
• Ad altri Albi professionali ai quali si risulta iscritti

Non è necessario modificare l’indirizzo sugli atti costitutivi/statuti 
delle società. 
Si dovrà comunicare la variazione a clienti/fornitori, variare 
la carta intestata, i timbri ed il registratore di cassa

Lavoratore dipendente
Consegnare al proprio datore di lavoro fotocopia dell’attestazione 
di variazione indirizzo inviata dal Comune
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IL COmuNE 
VERSO IL mARChIO fAmILY

IL KIT PER I NUOVI NATI 
E I PARCHEGGI RISERVATI 
A MAMME E FUTURE MAMME
Il Comune di Ospedaletto, già partner del Distretto 
Famiglia Valsugana e Tesino,  nell’ottica di qualificare 
sempre di più il paese come territorio accogliente e 
“amico della famiglia”, è in fase di conseguimento del 
“Marchio Family in Trentino” previsto dalla Provincia 
Autonoma di Trento.
Le Amministrazioni comunali che ottengono tale 
marchio, si impegnano ad offrire alle famiglie alcuni 
servizi e attenzioni.
Nel corso del 2021 infatti l’Assessorato alle Politiche 
Familiari, rappresentato da Genny Cavagna, ha imple-
mentato alcuni di questi servizi e valorizzato quelli già 
esistenti, tra i quali ricordiamo: 
“Kit di benvenuto” da donare ad ogni nuovo nato/a 
che sarà registrato all’anagrafe del Comune a partire 
dal 2021. Ai genitori verranno consegnati: un buono 

da €100 (€120 dal terzo figlio in poi) spendibile pres-
so la Famiglia Cooperativa Bassa Valsugana, filiale di 
Ospedaletto per prodotti per l’infanzia; un libro facen-
te parte del progetto “Nati per leggere” e una brochure 
con specificati tutti i servizi, le agevolazioni, le con-
venzioni, ecc. rivolti alla famiglia.
Parcheggi rosa. Sul territorio comunale ne sono stati 
predisposti tre: un gesto di cortesia riservato alle don-
ne in gravidanza e/o con figli minori.

“ESTATE ...GIOCANDO”: 
IL PRIMO CENTRO ESTIVO A OSPEDALETTO
L’Assessorato alle Politiche Sociali, in collaborazione 
con il Comune di Grigno, ha organizzato per l’estate 
2021 il primo Centro Estivo per bambine/i dai 6 agli 
11 anni gestito dalla Cooperativa Sociale La Cocci-
nella.
Un ricco programma dal 5 al 30 luglio, a tempo pie-
no, in cui i bambini hanno potuto trascorre momenti 
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di spensieratezza e di divertimento all’aria aperta sul 
territorio di Ospedaletto, Grigno e Tezze, sotto la co-
stante guida di educatori qualificati. 
L’Amministrazione Comunale, al fine di offrire un ser-
vizio di conciliazione per le famiglie, ha previsto an-
che un contributo di €40 a settimana per abbattere la 
quota di partecipazione.

LUOGHI DI SPORT: 
ANIMAZIONE LUDICO-SPORTIVA 
PER BAMBINI/RAGAZZI E ADULTI
In collaborazione con il CONI Trentino, sono stati 
proposti per tutta l’estate alcuni appuntamenti set-
timanali per bambini 6-10 anni e per ragazzi 11-15 
anni, caratterizzati da un’animazione ludico-sportiva 
gratuita presso gli spazi verdi del paese e presso la 
palestra comunale. Gli incontri sono stati tenuti da 
operatori qualificati, che hanno saputo offrire un sano 
e divertente movimento a tutti i partecipanti.
In versione autunnale/invernale, “Luoghi di Sport” si 
è trasformato in un’opportunità per adulti: fitness di 
gruppo totalmente gratuito per mantenersi in forma.

GENITORI&FIGLI: CRESCERE INSIEME. 
UN CICLO DI INCONTRI INFORMATIVI.
In collaborazione con i comuni di Castel Ivano, Sa-
mone e Scurelle, a fine anno è stata organizzata l’i-
niziativa “Genitori&Figli: crescere insieme”. Un ciclo 

di incontri gratuiti rivolti a genitori con figli 0-15 anni, 
condotti dalla psicologa e psicoterapeuta Giulia To-
masi sul tema della genitorialità e della difficoltà nella 
relazione educativa, ma anche sulla tematica delle 
tecnologie digitali e dei loro effetti sui minori. 
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Al fine di essere ancora 
più vicino al cittadino 
e sempre più “smart”, il 
Comune ha attivato a 

partire dalla primavera 2021 l’APP 
“Ospedaletto Servizi”. 
Questa applicazione ha permesso 
al cittadino di prenotare, comoda-
mente dal proprio smartphone, il 
campo da tennis e il noleggio delle 
E-bike.
L’APP è scaricabile gratuitamente 
dallo store del proprio cellulare e, 
dopo essersi registrati, si potrà 
avere accesso a tutte le funziona-
lità.

Il comune di Ospedaletto ha 
attivato da tempo anche il ser-
vizio di messaggistica istanta-
nea che permette a tutti i citta-

dini che lo desiderano, tramite PC, 
tablet o smartphone, di ricevere in 
tempo reale informazioni su attivi-
tà amministrativa, eventi culturali, 
iniziative ricreative e sportive, al-
tre attività comunali. Per iscriverti 
scarica l’applicazione “Telegram” 
sul tuo smartphone da Google 
Store, Apple Store o Windows Sto-
re. Iscriviti e crea un account.
A questo punto sarà sufficiente 
cercare “Comune di Ospedaletto 
(TN)” ed entrare a far parte del 
gruppo. È attivata esclusivamente 
la chat testuale che permette solo 
la ricezione di messaggi conte-
nenti anche immagini e/o piccoli 
clip video. “Comune di Ospedalet-
to (TN)” è un canale di comunica-
zione per rendere più semplice e 
tempestiva l’informazione e rag-
giungere il maggior numero di cit-
tadini. I messaggi saranno inviati 
in modalità broadcast, quindi nes-
sun utente potrà vedere i contatti 
degli altri utenti iscritti al gruppo, 
garantendo la privacy.

LA APP
OSPEDALETTO SERVIZI
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uN RINNOVATO
ARREDO uRBANO

Su proposta dell’Asses-
sorato all’arredo urbano, 
rappresentato da Gen-
ny Cavagna, e grazie al 

coinvolgimento del Gruppo Gio-
vani Ospedaletto e della Pro Loco 

di Ospedaletto, sabato 5 giugno 
2021 sono state sistemate le prin-
cipali fioriere e aiuole del paese.
Dopo un lungo periodo di inatti-
vità causata dalla pandemia, l’i-
niziativa ha rappresentato un bel 

momento di socializzazione tra 
giovani volontari che si sono ritro-
vati con l’obiettivo di rendere più 
accogliente e colorato il paese.
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PROGETTI E IDEE INSIEmE
AI COmuNI VICINI

Nel corso del 2021 si è instaurata una 
collaborazione tra gli assessorati 
alle Politiche Sociali dei Comuni di 
Ospedaletto, Castel Ivano, Samone 

e Scurelle, con l’obiettivo principale di unire le 
forze e le idee, progettando e organizzando ini-
ziative con una più ampia ricaduta su tutta la 
comunità.
La prima proposta è stata l’organizzazione di 
un convegno presso l’Albergo Nazionale di Ca-
stel Ivano, il 16 settembre scorso, sul tema del-
la violenza di genere. In parallelo si è promosso 
un percorso di ginnastica e difesa personale 
gratuito.
Il 15 ottobre invece, si è tenuto un incontro-di-
battito dal titolo “Quello che le donne...dicono”, 
nel quale tre autorevoli donne - Ilaria Vescovi, 
Sara Vallefuoco e Laura Froner- hanno sapu-
to raccontare il loro cammino professionale e 
come hanno raggiunto i loro obiettivi. 
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E-BikE: COLONNiNE 
Di RiCARiCA 
E PuNTO NOLEGGiO

Presso il Municipio, per 
tutta l’estate è stato at-
tivato un punto noleggio 
di quattro E-bike, biciclet-

te a pedalata assistita. Questo è 
stato possibile grazie alla collabo-
razione con Valsugana Rent Bike 
di Tezze di Grigno.
Per tale servizio, i residenti di 
Ospedaletto hanno potuto usufru-
ire di una tariffa agevolata.
Al fine di promuovere ulteriormen-
te la mobilità sostenibile, l’Ammi-
nistrazione comunale grazie ad 
un contributo del BIM Brenta, ha 
installato due colonnine di ricarica 
gratuita per biciclette elettriche: 
una presso la Piazza del Munici-
pio ed una nel piazzale del teatro 
comunale.
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PARCO DELLE miNiERE
iN VALSuGANA ORiENTALE:
CONSEGNATi i LAVORi

Nella serata del 24 giugno 
scorso, alcuni studenti 
dell’istituto Alcide Dega-
speri di Borgo Valsuga-

na hanno consegnato il prodotto 
finale del progetto “Parco delle mi-
niere in Valsugana Orientale”.
Un’intera classe del corso tecni-
co economico Amministrazione 
Finanza e Marketing ha lavorato 
al report “Idee e spunti per la va-
lorizzazione, anche turistica, del 
paese di Ospedaletto”, mentre 
alcuni studenti del corso tecnico 
Costruzioni Ambiente e Territorio 
hanno elaborato delle cartografie 
progettuali per la realizzazione di 
un sentiero ciclo-pedonale in Val 
Bronzale, anche nell’area antistan-
te i vecchi siti minerari di lignite. Il 

progetto era partito a fine 2018 su 
proposta di Iva Berasi, direttrice di 
Accademia della Montagna, che 
chiedeva alla scuola di lavorare a 
questo compito di realtà: la valo-
rizzazione dei siti minerari, ormai 
abbandonati, in Val Bronzale.
Gli studenti hanno allargato l’og-
getto di indagine a tutto il territo-
rio di Ospedaletto, occupandosi di 
storia, tradizioni, morfologia, turi-
smo, comunità, economia.
Secondo lo studio, Ospedaletto 
potrebbe diventare turisticamen-
te interessante proprio per chi 
ama fare esperienze di cammino. 
Le classi hanno infatti progetta-
to un sentiero ciclo-pedonale di 
alcuni chilometri in Val Bronzale, 
per valorizzare il bosco antistan-

te i siti minerari. Si tratta di un 
sentiero con limitata pendenza, 
accessibile a tutti, che consenti-
rebbe di osservare da vicino non 
soltanto le miniere ma anche 
altri siti attrattivi ed interessanti 
come il santuario Madonna della 
Rocchetta, la calchera, il Ponte 
dell’Orco e Col Fortin. Il tutto è 
stato raccolto in un video, visio-
nabile su YouTube.
Per gli studenti questo proget-
to ha costituito un’interessante 
esercitazione didattica, valida ai 
fini dell’alternanza Scuola-Lavoro, 
dell’educazione civica e dell’edu-
cazione alla cittadinanza attiva, 
sotto la guida instancabile degli 
insegnanti Lucia Baldi e Andrea 
Gilli.
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A Ospedaletto la popolazione rimane stabile sugli 800 abitanti.
Dall’inizio dell’anno si è registrato un decremento nel saldo tra nati e morti (-3), mentre c’è un incremento 
(+4) tra il numero di persone che hanno preso la residenza e quelle che invece hanno lasciato il paese. 
Diminuisce lievemente, rispetto al 2020, la popolazione straniera. 

Ma andiamo a vedere tutti i numeri.
Al 3 novembre 2021 i residenti sono 793, di cui 410 maschi e 383 donne.
I nuclei famigliari sono 329.

Nel corso del 2021 (dal 1 gennaio al 3 novembre) si sono registrati i seguenti movimenti anagrafici:
nati: 4 ( 2 maschi e 2 femmine);
morti: 7 (6 maschi e 1 femmina);
iscritti per immigrazione: 17 (di cui 7 stranieri); 
cancellati per emigrazione: 13 (di cui 8 stranieri).
Nel corso dell’anno inoltre è stato celebrato 1 matrimonio. 

Per quanto riguarda la popolazione straniera, al 3 novembre sono 47 i residenti, di cui 21 maschi e 26 
donne.
Sono in tutto 14 le nazionalità presenti a Ospedaletto. La più numerosa è quella rumena (22 persone, 
quasi la metà del totale degli stranieri residenti in paese), seguita da quella albanese (7), cinese e brasi-
liana (4). 
Minore invece il numero di residenti cechi,  russi, bosniaci, svizzeri, francesi, nigeriani, ungheresi, molda-
vi, marocchini e maliani.

POPOLAZiONE
RESiDENTE
ANNO 2021



ospedaletto notizie 24

notizie in breve

L’operaio comunale Italo 
Cavagna ha concluso la 
sua avventura lavorativa. 
Dopo quasi 40 anni al 

servizio del Comune, è giunta l’ora 
di godersi la meritata pensione. 
Nel mese di agosto abbiamo fe-
steggiato in municipio la pensione 
di Italo con il rituale della riconse-
gna del mazzo di chiavi comunali.
Da parte di tutta l’amministrazio-
ne, un caro augurio di buona vita 
da pensionato.

BuONA PENSiONE
iTALO!

uN RiCORDO 
PER mASSimO E ROBERTO 
Nel corso del 2021 ci hanno lasciato due cittadi-
ni illustri. Il maestro Massimo Ropele, persona di 
grande cultura e insegnante alla scuola di Ospeda-
letto. Con la sua passione ha istruito e cresciuto 
diverse generazioni di ospedaloti. 
Altra perdita è quella di Roberto Baldi, che guidò 
la nostra comunità da sindaco. Due figure di rife-
rimento per Ospedaletto, memorie storiche del 
nostro paese, che hanno dedicato la loro vita alla 
comunità.
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Giacomo Silano è il nuovo 
presidente del Consor-
zio Bim Brenta. È stato 
nominato nei mesi scor-

si e succede a Sergio Scalet che ha 
guidato l’ente in questi ultimi anni. 
Eletto per la prima volta in consi-
glio comunale a Scurelle, dopo 20 
anni di esperienza nel settore del-
la chimica industriale attualmente 
lavora nel Dipartimento Approv-
vigionamenti e Affari Economico 
Finanziari dell’Azienda Provinciale 
Sanitaria a Trento. Accanto a lui, 
nel ruolo di vicepresidenti, ci sono 
Guido Pilati e Bortolo Rattin.
Il nuovo Consiglio direttivo del Bim 
Brenta è così composto: per la 
vallata del Cismon-Vanoi ci sono 
Bortolo Rattin di Canal San Bovo, 
Marcello Zanon di Imer, Marco Zu-
gliani di Mezzano e Daniele Depa-
oli di Primiero-San Martino. La val-
lata del Brenta è rappresentata da 
Guido Pilati di Pergine, Giacomo 
Silano per il comune di Scurelle, il 
levicense Marco Martinelli, Pietro 
Scarpa per il comune di Calcera-
nica al Lago, Mariagrazia Valen-
tini dell’Altopiano della Vigolana, 
Emanuele Deanesi per Borgo Val-
sugana, Stefano Pecoraro in rap-
presentanza del comune di Telve 
e Paolo Burlini di Pieve Tesino. 
Il neo presidente Silano, in un 
passaggio del suo saluto alle am-
ministrazioni ed ai cittadini dei 
comuni consorziati ha affermato: 
“Gli obiettivi e la visione devono 
essere chiari: bisogna impegnarsi 
a promuovere lo sviluppo socio-e-
conomico delle nostre comunità 
montane ed agevolare i servizi 
sempre nel rispetto degli equilibri 
ambientali, tutelando gli aspetti 
paesaggistici, i valori identitari, 
morfologici, culturali ed etici. Pos-
so affermare che il Consorzio BIM 

Bim BRENTA: 
GiACOmO SiLANO 
NuOVO PRESiDENTE

Brenta è pronto alla sfida, dispo-
sto ad agire con grande respon-
sabilità e in ampia sinergia con le 
amministrazioni e gli enti locali, 
offrendo quelle opportunità di fi-
nanziamenti che il nostro territo-
rio richiede per favorirne lo slancio 
e il benessere”. 
Nel corso dei lavori di insediamen-
to della nuova assemblea genera-
le, il presidente uscente Sergio 
Scalet ha ringraziato tutti coloro 
che hanno collaborato, ammini-
stratori e dipendenti, nella gestio-
ne dell’ente. “Non sono stati anni 
facili, abbiamo cambiato molto. 
Non solo a livello di segreteria, 
ma anche come servizio finan-
ziario, sottoscrivendo una nuova 
convenzione con la Comunità 
Valsugana e Tesino. Lasciamo un 

consorzio in salute – ha ribadito 
– anche se profondamente rin-
novato. Un ente la cui presenza è 
fondamentale per i nostri territori 
in quanto gestisce delle partite 
che, se lasciate ad altri, non ga-
rantirebbero le stesse certezze 
che abbiamo oggi. Il Bim è una 
spalla insostituibile per i comuni 
di montagna”. 
Oggi si sta giocando una partita 
importantissima, quella del rinno-
vo delle concessioni idriche. “Per 
quanto riguarda questa tematica 
– ha concluso Giacomo Silano – 
assieme agli altri presidenti dei tre 
Bim presenti in Trentino, saremo 
parte attiva del tavolo di controllo 
tra la Provincia e i soggetti inte-
ressati dalle concessioni di grandi 
derivazioni a scopo idroelettrico”.
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Con questo articolo vi 
raccontiamo il nostro 
progetto di scuola dello 
scorso anno e la nostra 

idea di bambino.
Partiamo proprio da quest’ulti-
mo aspetto: quante cose impa-
rano ogni giorno i nostri bambini 
e quante ne impareranno. Ma 
abbiamo mai pensato a quanto 
sono competenti? Non si tratta 
solo di saper denominare i colori 
o contare fino a dieci o venti … le 
loro competenze vanno ben oltre. 
Con questa convinzione ritenia-
mo importante sostenere la teo-
ria secondo la quale l’interazione 
sociale e discorsiva tra bambini e 
tra adulti e bambini rappresenta il 
più potente motore di sviluppo e 
di costruzione delle conoscenze.
Siamo andati, quindi, alla scoper-
ta del mondo che ci circonda ma 
lo abbiamo fatto imparando a fare 
insieme ricerca osservativa; non 
si trattava soltanto di osservare gli 

uNA LENTE 
Di iNGRANDimENTO
SuL mONDO

eventi e i fenomeni del mondo in 
cui viviamo, ma di costruire insie-
me ai compagni e alle insegnanti 
ipotesi e teorie che consentano di 
spiegarli e comprenderli.
La costruzione di una teoria, sor-
gendo da problemi reali, si colora 
di emozioni e di affetti e si impre-
gna di azione: è con l’agire in un 
contesto che i bambini sottopon-
gono a verifica quanto ipotizzano 
e fantasticano.
Siamo partiti quindi osservando 
l’ambiente che ci circonda: è diffi-
cile inizialmente cogliere i dettagli, 
ma via via si diventa sempre più 
esperti. I cambiamenti stagiona-
li ci hanno aiutato molto. Un bel 
giorno è sorto un problema: “Il 
nostro giardino si sta ricoprendo 
di foglie? Cosa sta succedendo?”. 

I bambini si sono messi all’opera 
per risolvere i loro quesiti: innanzi-
tutto si doveva ripulire il giardino e 
per farlo occorreva l’aiuto di tutti; 
le foglie raccolte possono essere 
osservate…quante forme, quanti 
colori, quante nuove idee.
Ma con il cambio di stagione ci 
sono altri cambiamenti: il clima, 
le attività in campagna, persino la 
fauna diventa motivo per fare in-
sieme ricerca osservativa; non ve-
diamo più alcuni uccellini, ma altri 
si affacciano alla nostra finestra...

  

 

Si sta avvicinando la primavera, lo 
possiamo notare dalla neve che si 
scioglie, dalle giornate più calde, 
dallo spuntare dei fiori nel giardi-
no. E’ ora di metterci al lavoro nel 
nostro orto: dobbiamo diserbare, 
concimare, vangare, seminare e 
trapiantare, ma anche in questa 
occasione facciamo ipotesi e le 
testiamo.
Lo sapevate che i semi possono 
germogliare nel cotone, ma anche 
nella segatura? E che le foglie di 
alcune piante fanno le radici se le 
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mettiamo nell’acqua? Noi lo ab-
biamo scoperto insieme. Quante 
esperienze abbiamo vissuto in-

sieme, non vogliamo certo dimen-
ticare la nascita dei nostri amici 
Geremia e Sansone…ci sono vo-

luti tempo e tanta pazienza per 
veder schiudere le uova, ma ne è 
valsa la pena!
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uN DOPPiO GRAZiE
ALLA SiGNORA LiBERA

Una piccola delegazione dei bambini della 
scuola dell’infanzia di Ospedaletto ha fatto 
visita, il 21 luglio scorso, alla signora Libera 
Osti. 

Ormai da molti anni la signora Libera sostiene le 
attività della nostra scuola. Con i bambini abbiamo 
deciso di incontrarla per conoscerla e per portarle 
un piccolo pensiero realizzato proprio da loro.

Nel 2020 è stato un onore e un piacere per la scuo-
la dell’infanzia di Ospedaletto conferire alla signora 
Libera Osti il titolo di SOCIA ONORARIA della scuola 
stessa. 
Dal 1970 la nostra cara compaesana sostiene la 
scuola ed è grazie anche alla sua generosità che il 
servizio ha potuto continuare negli anni senza mai 
interrompersi. 
Sicuramente leggendo queste righe tutti i bambini di 
ieri e di oggi le rivolgeranno col pensiero un grande 
grazie.
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NEwS 
DALLA SCuOLA PRimARiA

Eccoci qua dopo un anno ad aggiornarvi sulle news 
della nostra scuola.
La prima cosa da dire è che ci sembra di essere tor-
nati, a piccoli passi, alla normalità. Nonostante la 

presenza delle mascherine, dell’igienizzante e della distanza 
da rispettare, ora possiamo lasciare il materiale in classe, nei 
cubi, e questo ci permette di avere uno zaino più leggero. Inol-
tre gli esperti possono entrare, finalmente, a scuola dopo aver 
esibito il green pass.
In questo periodo siamo impegnati con le attività per il Natale, 
ma ci fermiamo qui perché non possiamo svelare molto. 
Un altro impegno, al quale ci stiamo dedicando, è quello del 
giornalino scolastico che vi terrà informati su quello che ac-
cade nella nostra scuola: chi vuole può reperirlo tramite noi 
bambini. 
Come già sapete, a giugno abbiamo scritto una lettera all’ 
amministrazione comunale per chiedere di rendere più di-
vertente e accogliente il nostro cortile. Siamo contenti che la 
nostra richiesta sia stata accettata. 
Speriamo e ci auguriamo, in primavera, di giocare insieme e 
divertirci durante la ricreazione. 
Intanto le nostre news sono terminate, auguriamo a tutti voi 
Buon Natale, e attenzione... rimanete connessi per i prossimi 
eventi in paese.

I bambini della scuola primaria di Ospedaletto
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Ed eccoci alla fine del 2021! 
Ci eravamo salutati con 
la speranza di trovare un 
nuovo direttivo per la no-

stra sportiva, abbiamo fatto diver-
si incontri ma purtroppo nessuno 
si è fatto avanti ed allora... squa-
dra che vince non si cambia, si 
dice così? Mi sono ritrovato anco-
ra a trainare questa meravigliosa 
squadra con il supporto di vecchi 
e nuovi consiglieri che mi aiutano 
nella gestione di un bel gruppo di 
atleti che, nonostante tutte le diffi-
coltà della pandemia, si allena con 
costanza e sempre con il sorriso 
sulle labbra.

ASD LA ROCChETTA
DOPO 37 EDIZIONI, SI CHIUDE L’ESPERIENZA DELLA GARA DI PASQUETTA
Pochi gli appuntamenti nel 2021. La squadra, unita ed entusiasta, ha partecipato al Giro al Sass

Gli allenamenti si svolgono presso 
il campo da calcio della Madonna 
della Rocchetta e vedono coinvolti 
un bel numero di ragazzi di Ospe-
daletto ma anche di Castel Ivano 
e Grigno. 
Con entusiasmo seguono le diret-
tive dei nostri super allenatori Cri-
stina e Francesco, che ringrazio 
per la dedizione che dimostrano 
in questo impegno.
I ragazzi sono vivaci e non manca-
no le risate che rallegrano sempre 
il gruppo. 
È questo l’importante: allenarsi 
con allegria spingendo sempre 
per migliorare il proprio percorso 

personale. Anche quest’anno le 
competizioni sono state poche, 
ma qualcosa si è fatto. 
La squadra ha partecipato alla 
gara principale del calendario 
sportivo dell’atletica  ovvero il 
“Giro al Sass”. 
Un’emozione per chi si è iscritto 
per la prima volta e con gioia è ar-
rivato al traguardo, perché si deve 
gioire nell’arrivare in fondo al per-
corso, affrontando le proprie pau-
re e i propri limiti; e non importa 
se non si è saliti sul podio, il vero 
piacere è arrivare alla fine e avere 
la voglia di dire: “Quando è la pros-
sima gara?”.
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Domenica 24 ottobre, su suggeri-
mento degli allenatori, i nostri atle-
ti hanno partecipato tutti assieme 
ad una passeggiata lungo il Lago 
di Levico che li ha impegnati per 
l’intera mattinata, conclusasi con 
un pranzo al sacco e poi giochi 
liberi. 
Una bellissima iniziativa a cui han-
no aderito diversi genitori che con 
l’occasione hanno fatto sentire più 
unita la squadra! Bravi.
Ad ottobre siamo stati contattati 
da una società trentina che si è 
offerta per la gestione della Gara 
di Pasquetta in collaborazione 
con il Comune e le associazioni 

di volontariato presenti nel nostro 
paese. 
Dopo un incontro in Municipio de-
dicato a questo tema, nel quale 
le varie associazioni hanno dato 
il loro parere negativo, ci vedia-
mo costretti ad annunciare a tutti 
gli ospedalotti che la Gara di Pa-
squetta non si farà e che sicura-
mente la giornata di Pasquetta 
verrà prenotata dall’Unione spor-
tiva Castel Ivano come data nella 
quale svolgere la propria gara. 
Per noi della Rocchetta questo 
appuntamento è sempre sta-
to un’occasione per dare lustro 
al paese, dispiace pensare che 

quella del 2022 sarebbe stata la 
38° edizione, ma rispettiamo le 
decisioni prese. Concludo questo 
scritto per augurare a tutti gli atleti 
della Rocchetta ed alle loro fami-
glie un sereno Natale ed un felice 
Anno Nuovo, costellato da tante 
manifestazioni sportive. L’augurio 
lo estendo anche a tutti i compa-
esani ed a tutte le persone che ci 
aiutano e ci sostengono in questo 
percorso sportivo, all’Amministra-
zione Comunale ed alla Cassa 
Rurale Valsugana e Tesino che da 
sempre ci sono vicine.

Il Presidente
Danilo Perin
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RiSERVA CACCiATORi
Di OSPEDALETTO
FESTA ECOLOGICA: SI SPERA NEL 2022
Capriolo, cervo e anche camoscio: un anno di censimenti

Vista la permanenza 
dell’emergenza Covid, 
nel 2021 tutte le attività 
sono state ridimensio-

nate e siamo stati costretti ad an-
nullare quelle soggette ad assem-
bramenti. Come successo nel 
2020, la “GIORNATA ECOLOGICA” 
è stata annullata anche quest’an-
no, con la prospettiva di poterla 
riattivare nel 2022.

CENSimENTO 
CAPRiOLO
Anche quest’anno , come gli anni 
scorsi, abbiamo effettuato in ma-
niera estensiva sul territorio il cen-
simento del capriolo, ripetuto per 
tre uscite, tutte nel mese di apri-
le. Si conferma una popolazione 
stabile sul nostro territorio , con 
42 caprioli censiti alla 1° uscita; 
comunque la densità per ettaro è 
al di sotto della media provinciale, 
anche perché l'habitat ideale del 
capriolo nel nostro territorio e ab-

bastanza ristretto. Purtroppo dob-
biamo constatare che quest’anno 
sono venuti a mancare 4 piccoli 
di capriolo a causa delle barre fal-
cianti. Due invece i capi investiti 
sulla Statale 47 della Valsugana.

CENSimENTO 
CAmOSCiO
Il censimento esaustivo del camo-
scio si effettua ogni 2 anni, è sicu-
ramente l’ungulato più presente 
nella nostra Riserva. 
Il 21 marzo scorso abbiamo ef-
fettuato il censimento del camo-
scio nell’ambito “Cima d’Asta” e 
sub-ambito “Monte Mezza”, con 
un risultato ottimo vale a dire il 
massimo avvistamento storico 
con 69 capi. Giusto per capire, nel 
2019 i capi erano 44. 
Il 10 luglio abbiamo effettuato il 
censimento del camoscio nell’am-
bito “Destra Valsugana”: anche 
questo censimento ha dato un 
risultato della popolazione stabile 

rispetto ai precedenti censimenti, 
con 121 capi. Nel 2019 erano 66 i 
capi censiti (risultato da imputare 
principalmente all’inaccessibilità, 
a causa del ciclone Vaia, a n°3 po-
stazioni), 133 nel 2017.

CENSimENTO 
CERVO
Il censimento del cervo è stato re-
alizzato in tre uscite notturne con 
faro, nel mese di aprile. 
I cacciatori  assieme al guardia-
caccia e/o operatori faunistici,  
hanno percorso con la macchina 
itinerari prestabiliti e ripetuti nel 
corso della notte. A fine censi-
mento si riscontra un avvistamen-
to leggermente superiore rispetto 
al 2019, dati che vengono confer-
mati anche a livello Provinciale.
In conclusione dobbiamo con-
statare che anche l'anno scorso 
abbiamo rinvenuto n° 2 cervi in-
vestiti sulla SS47 ed una femmina 
adulta predata dai lupi.
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fiGLi DELLE STELLE
IL TEATRO PIAN PIANO RIACCENDE LE LUCI, IN ATTESA DEI MATURANDI
Rinnovato il direttivo. Nel 2022 torneranno in scena i maggiori successi dell'associazione

SETTEMBRE 2020: 
SI RIPARTE, 
MA SEMPRE ONLINE. 
I ragazzi dell’associazione hanno 
iniziato i corsi tra le mura delle 
loro camerette, in cui le lezioni del-
la nostra regista Lorena Guerzoni 
arrivavano attraverso uno scher-
mo. La voglia di ricominciare era 
talmente tanta che nemmeno la 
distanza ci ha fermati; infatti sia-
mo comunque riusciti a realizzare 
la nostra amata “Notte del Teatro”, 
giunta ormai all’ottava edizione. 
Un po’ diversa, certo, ma non 
meno emozionante. Tutti i gruppi 
si sono messi in gioco, girando dei 
video che sono poi stati montati e 
trasmessi in diretta su Facebook 
e Youtube, riscuotendo un grande 
successo di visualizzazioni e mol-
ti apprezzamenti.
La modalità online ci ha accom-
pagnati fino a giugno, quando il 
clima mite ci ha permesso di in-
contrarci per la prima volta dopo 

mesi, per concludere i corsi e au-
gurare una buona estate.
Ma si sa, i Figli delle Stelle non si 
fermano mai, infatti luglio e ago-
sto 2021 sono stati densi di repli-
che.
Siamo stati ospiti della Pro Loco 
di Borgo per la manifestazione 
“La magica estate di Borgo Val-
sugana”, dove abbiamo proposto 
sette spettacoli spaziando fra i 
vari generi teatrali, nelle cornici 
di via Fratelli e Piazza Degasperi. 
Abbiamo iniziato con una serata 
di improvvisazione (16 luglio) per 
proseguire con Grease (23 luglio) 
e Le avventure di Pinocchio (30 
luglio). Recitazione, musica e dan-
za si sono unite negli spettacoli 
Ballando tra i musical (6 agosto) 
e Walt Disney Night (20 agosto). 
Non sono mancate nemmeno le 
commedie: La Giara di Luigi Pi-
randello (13 agosto) e Arriva Zia 
Loretta (27 agosto).
Lorena ha inoltre collaborato con 

il comune di Carzano attuando il 
laboratorio Teatrando a Carzano 
rivolto a bambini e adulti. Sem-
pre a Carzano il 5 agosto siamo 
andati in scena con Ballando tra 
i musical, spettacolo che abbia-
mo replicato anche il 7 agosto a 
Enego. Un’altra trasferta è stata 
fatta a Romano d’Ezzelino dove, il 
31 luglio, abbiamo presentato Le 
avventure di Pinocchio.

SETTEMBRE 2021: 
I CORSI COMINCIANO 
CON UNO SPIRITO NUOVO. 
SI TORNA IN TEATRO. 
Nel pieno rispetto delle normative 
anti-Covid19 vigenti, siamo potuti 
tornare sul palco di Ospedaletto, 
che per noi è casa.
Altro avvenimento recente, è il 
rinnovo del direttivo. Ringraziamo 
coloro che durante il mandato 
precedente hanno lavorato con 
dedizione e costanza per la cre-
scita dell’associazione e diamo 
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il benvenuto a tre nuovi membri: 
Emily Ianeselli (responsabile del 
sito web), Sveva Paterno (respon-
sabile della cartellonistica) e Loris 
Bruno (segretario). Continuano il 
loro precedente impegno Deborah 
Rosso (presidente), Francesca 
Trentinaglia (vicepresidente), Ma-
rianna Capra (responsabile della 
comunicazione) e Lorena Guer-
zoni (socio fondatore e direttore 
artistico).
Il 6 novembre i Figli delle Stelle 
hanno collaborato con la LILT e 
con il comune di Castelnuovo por-
tando in scena Donne in rinascita, 
uno spettacolo di sensibilizzazio-
ne sui tumori femminili, fortemen-
te voluto da Lorena e da Sonia 
Rovigo che, insieme ad altre tre 
donne (Romina Orvieto, Lara To-
maselli e Loredana Fabi), hanno 
portato la loro esperienza sul pal-
coscenico. La direzione artistica 

porta la firma di Lorena, mentre 
l’organizzazione porta quella di 
Sonia. L’associazione sostiene da 
sempre il volontariato e la benefi-
cenza, e con LILT la collaborazio-
ne continua ormai da anni.
Il 21 novembre si è tenuto un in-
contro di formazione tutorato da 
Matteo Balbo (La Piccionaia, Vi-
cenza) volto alla realizzazione di 
Maturandi, spettacolo che rientra 
nel progetto di Lorena per il cor-
so biennale di regia promosso da 
Co.F.As. Il lavoro su questo testo 
originale firmato dalla stessa Lo-
rena è iniziato nel 2019, ha subito 
una battuta d’arresto durante la 
pandemia e ora il debutto al tea-
tro di Ospedaletto è una nostra 
priorità. Cogliamo l’occasione per 
ringraziare il sindaco Edy Licciar-
diello e l’amministrazione comu-
nale, che si è dimostrata attenta 
e interessata alle attività rivolte ai 

giovani, in particolare il vicesinda-
co Genny Cavagna. Il ritorno sul 
palco ci ha riempiti di energia e 
ora siamo proiettati verso il futuro. 
Notte del Teatro 2021: la nostra 
volontà sarebbe quella di coinvol-
gere i ragazzi sul palcoscenico, 
ma ancora senza pubblico. Infatti 
pensiamo di affidarci nuovamente 
alla modalità online trasmettendo 
in diretta su Facebook e Youtube 
l’evento.
Abbiamo già delle idee per il 2022: 
organizzare laboratori teatrali te-
matici con esperti del settore e 
riproporre alcuni dei nostri mag-
giori successi. Finalmente il teatro 
di Ospedaletto riaccenderà le sue 
luci.  Vi aspettiamo!
Per rimanere aggiornati sui pros-
simi eventi seguiteci su Facebook 
e Instagram (@teatrofiglidellestel-
le).

Il direttivo
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G.G.O. GRuPPO GiOVANi 
OSPEDALETTO
ALLA SCOPERTA DEGLI ANGOLI NASCOSTI DI OSPEDALETTO
Grande successo per l’iniziativa. E ora si confida nel 2022 per riprendere appieno le attività

Bene, ma non benissimo...  
Così si può riassumere 
l’attività del Gruppo Gio-
vani nel 2021. Purtrop-

po, nonostante l’entusiasmo e la 
buona volontà che ci accomuna, 
il perdurare della crisi pandemica 
non ci ha permesso di organizzare 
le iniziative che da diversi anni ri-
scuotono molto successo e sono 
apprezzate dalla nostra comunità. 
Troppo complicati da applicare, 
per noi, le disposizioni ed i proto-
colli in materia di contenimento 
della diffusione dell'epidemia da 

COVID-19 necessari per poterle 
realizzare in sicurezza. Anche il 
“Palio delle vie”, che pensavamo 
di poter disputare quest'anno, ha 
dovuto subire un rinvio. 
Il timore più grande era quello di 
perdere l’affiatamento, la sinergia, 
di chiuderci in noi stessi, di smar-
rire in qualche modo il gruppo, 
così eterogeneo ma anche così 
affiatato. 
Per fortuna non è stato così: il 
poter riprendere le nostre riunio-
ni in presenza anziché online ci 
ha consentito, almeno in parte, di 
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riattivare l’entusiasmo e la voglia 
di socialità rassicurandoci sulla 
“tenuta” del GGO. 
Spesso emergeva il dispiacere 
unanime al pensiero di rimane-
re inattivi un altro intero anno. 
Ecco allora che, confrontandoci 
e unendo le idee, abbiamo trova-
to un modo per far vivere il paese 
ai nostri concittadini. Così è nata 
l’iniziativa “Alla Scoperta di Ospe-
daletto”. 
Alcuni di noi sono andati alla ricer-
ca di dettagli particolari di luoghi 
o edifici che si trovano sul nostro 
territorio e ne è scaturita una rac-
colta di 84 fotografie che abbiamo 
suddiviso in tre libretti, uno per 
ciascuno dei tre mesi estivi (giu-
gno, luglio ed agosto). 
Lo scopo era quello, aguzzando la 
vista, di individuare il luogo in cui 
erano state scattate le fotografie, 
scoprendo così piano piano nuovi 
angoli del nostro paese. 
È stata per noi una soddisfazione 
incontrarvi per le vie con penna e 
libretto in mano intenti a scovare 
i vari dettagli ed è stato emozio-
nante, nella serata conclusiva, ve-
dere molti Ospedaloti riuniti dopo 
tanto tempo! 
Ringraziamo tutti coloro che han-
no preso parte al gioco dandoci lo 
stimolo per continuare nella no-
stra attività e nella ricerca di nuovi 
progetti. 
Per il mese di dicembre abbiamo 
accettato con entusiasmo la pro-
posta fattaci dall’Assessorato alla 
cultura del Comune di collaborare 
con le altre associazioni all’orga-
nizzazione del “Natale Ospedalot-
to”. 
Potrete incontrarci l’11 e il 24 di-
cembre e il 6 gennaio dopo la San-
ta Messa per stare in compagnia 
e bere un brulè caldo.   
Il prossimo anno sarà particolar-
mente impegnativo vedendoci 
attivi nell’organizzazione di tutte 
le nostre classiche attività quali 
Green Volley, Torneo di Calcio Fe-
derale, Hot Summer Party e Cena 
di fine estate, alle quali si aggiun-
gerà il tanto atteso e combattuto 
Palio delle Vie... incrociamo le 
dita! Buone Feste e buon Anno a 
tutti!
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PRO LOCO
CHE SUCCESSO LE FOTOGRAFIE DI OSPEDALETTO INNEVATO
Dopo le iniziative online, con la lanternata di SanMartino siamo tornati a trovarci di persona

Il 2021, come il 2020, è sta-
to un anno particolare, con il 
persistere di restrizioni legate 
alla pandemia che non hanno 

sempre permesso il regolare svol-
gimento dei tradizionali appunta-
menti.
Abbiamo comunque cercato di 
animare il paese “a distanza” con 
l’iniziativa “Ospedaletto sotto la 
neve”. L’intensa nevicata di dicem-
bre 2020/gennaio 2021 è stata si-
curamente un evento eccezionale 
che ha reso incantevole il paesag-
gio ospedaloto. Per conservare 
questo bel ricordo si è pensato 
di raccogliere e condividere sulle 
pagine social gli scatti e i video. Il 
riscontro da parte dei paesani è 
stato più che positivo, permetten-
do di arricchire l’album con più di 
100 fotografie.

L’appuntamento con il Carnevale 
per bambini si è dovuto spostare 

online, organizzando sabato 13 
febbraio un momento dedicato 
alle letture animate e un labora-
torio creativo a tema attraverso la 
piattaforma Google Meet.
In autunno la normativa anti-con-
tagio ha permesso fortunatamen-
te di tornare ad organizzare piccoli 
eventi in presenza. Ad inaugurare 
questo bel momento è stata “La 
notte di San Martino” dell’11 no-
vembre: tanti bambini e le loro fa-
miglie con le tradizionali lanterne 
hanno animato le vie del paese in 
una passeggiata in notturna.
A chiudere il 2021 è stato l’arri-
vo di Santa Lucia il 12 dicembre 
e la collaborazione nell’ambito 
dell’iniziativa natalizia promossa 
dall’Amministrazione Comunale 
con il coinvolgimento di tutte le 
associazioni del paese.
La Pro Loco di Ospedaletto augu-
ra un Buon Natale e un felice 2022 
sperando di poter tornare davvero 
alla normalità, festeggiando sere-
namente insieme!
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GRuPPO TEATRALE
TARANTAS
UN'ESTATE DI CONCERTI, SPETTACOLI E LETTURE ALL'APERTO
Il 2021 per seminare, in attesa di raccogliere al più presto nuovi racconti

C’era una volta un pa-
ese felice. La gente 
che lo abitava, a par-
tire dalle bambine e 

dai bambini più piccoli per finire 
alle nonne e ai nonni più vecchi e 
canuti, si alzava ogni mattina col 
sorriso sulle labbra e la gioia nel 
cuore. 
Ovvio c’era pure il dolore, ma era-
no nubi che rendevano preziosa la 
luce del sole. Nelle donne e negli 
uomini che popolavano il borgo 
era chiara, accettata e capita que-
sta “perfetta meccanica celeste” 
come amavano definire la vicenda 
umana dal suo sbocciare, cresce-
re, sfiorire.
Ovvio c’erano temporali, ogni tan-
to, lampi di rabbia, financo di odio, 
ma la comunità aveva la pazienza 
e l’ostinata volontà di conoscere 
le cause scatenanti, di capirle, di 

curarle. Nessuno puntava il dito 
indice, ma si aprivano orecchi e 
menti, si dava ospitalità a parole e 
pensieri.
La gente lavorava, ovvio, ma sape-
va ritagliarsi qualche ora da dedi-
care a quelle cose che apparen-
temente non servivano a niente, 
come oziare sdraiati su un prato, 
fare scarabocchi o dipingere, leg-
gere un bel romanzo, scrivere una 
poesia o una lettera al cavallo del 
vicino. Intagliare un pezzo di legno, 
intrecciare fili di lana senza un pro-
getto preciso, ma solo per la gioia 
di vedere mescolarsi i colori, fare 
lunghe camminate e fermarsi a 
leggere i racconti cangianti portati 
dalle nuvole.
Un giorno però tutto questo finì. 
Bastò che un attore girovago fa-
cesse tappa sotto l’ombra del 
campanile. Era un tipo allampa-

nato, disarticolato nei movimenti, 
sembrava addirittura impedito 
tant’era disarmonico il suo agire. 
E tuttavia sapeva catturare il suo 
uditorio senza che questi quasi se 
ne accorgesse. Sarà stato il suo 
sguardo febbricitante, la voce roca, 
profonda e roboante quando servi-
va. O forse erano i suoi racconti ad 
incantare, stupire e a lasciare sgo-
menti. Quelle parole messe in fila 
sapevano svelare, come per incan-
to, le rughe, le crepe, i precipizi se-
polti gelosamente nel profondo di 
ogni spettatore. Improvvisamente 
tutti si rispecchiavano nella sua 
disarmonia, e la serenità che fino a 
poco prima aveva accompagnato 
la vita del paese, come per incanto 
era sparita. Al suo posto sguardi 
cupi, poi litigi, egoismi, rancori sco-
nosciuti e nessuna voglia di stare 
ad ascoltarsi. Fu come si fosse 
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fatto notte all’improvviso. Nessu-
na risata, nessun racconto, nessun 
canto colorava più le vie del bel pa-
ese e la cosa peggiore era che non 
c’era neanche la voglia di ricordare 
i tempi felici. Forse faceva troppo 
maleancora, e farlo sarebbe stata 
più la disperazione che il conforto. 
Forse ci voleva altro tempo, ma 
non c’era neppure la consapevo-
lezza di dover aspettare. Sembra-
va che una cecità totale li avesse 
sopraffatti, li avesse privati della 
voglia di vivere, lasciando loro sol-
tanto la possibilità di sopravvivere. 
A meno che...
Ma qui il racconto si interrompe 
perché è sempre difficile capire 
come la storia potrebbe finire e, 
dopo tutto, ognuno ha già in te-
sta un suo finale. Inoltre la mezza 
pagina che poteva essere occu-
pata dalla descrizione dell’attivi-
tà annuale che non c’è stata, si è 
riempita,seppure di un racconto. 
Non sarebbe stato bello lasciarla 
senza parole, perché una pagina 
bianca è sì un inno alle possibilità, 
ma è anche la foto di un’assenza. 
E poi il narrare è il compito prin-
cipe di ogni forma d’arte: leggere 
il mondo piccolo e grande e rac-
contarlo. 
L’arte fa questo. E questo provia-
mo a fare anche noi attraverso la 
proposta dei concerti estivi che 
per qualche ora rivelano la dimen-
sione nascosta di alcuni angoli del 
paese. Quelli di quest’anno sono 
stati molto partecipati ed apprez-
zati.
Ci piace ricordare brevemente l’e-
lenco degli appuntamenti iniziati il 
10 luglio nella piazzetta Garibaldi 
con il Duo Amitango. Sono poi 
proseguiti con il Quartetto di cla-
rinetti al Santuario della Madonna 
della Rocchetta il 21 agosto; con il 
Duo Albertini-Bruni in teatro il 29 
agosto, per terminare con il Coro 
Valbronzale -alla sua prima uscita 
dall’inizio della pandemia- pres-
so la suggestiva corte di Isidoro 
Furlan il 3 settembre. In questa 
occasione noi abbiamo proposto 
una serie di letture dedicate agli 
alberi e al rapporto dell’uomo con 
la natura.
Altrettanto apprezzati e partecipa-

ti sono stati anche gli spettacoli 
rivolti ai bambini e alle famiglie. 
Una novità voluta dall’Ammini-
strazione per dare continuità alla 
tradizionale rassegna invernale 
che, causa Covid, non si è potuta 
organizzare, e che ha visto esibir-
si il 3 luglio presso il parco della 
Scuola dell’infanzia Ilaria Gelmi di 
Teatro Evento, che con bravura e 
maestria ha raccontato la storia 
di POLLICINO; il 24 luglio al Parco 
del Santuario della Madonna della 
Rocchetta è stata la volta del Col-
lettivo Clown di Milano che ha sa-
puto divertire grandi e piccoli con 
lo spettacolo di clownerie, gioco-
leria, acrobatica e magia comica 
CLOWN SPAVENTATI PANETTIE-
RI; quindi il 7 agosto, sul piazza-
le della Canonica, ha concluso la 
serie la Compagnia Samovar con 
il suo teatro ambulante allestito 
a bordo di un camioncino. Ci ha 
presentato CONTRAPPUNTO, uno 
spettacolo anche in questo caso 
di clownerie, ma pure di musica e 
marchingegni.
Dicevamo del raccontare: lo fac-
ciamo anche attraverso l’organiz-
zazione di concerti e/o appunta-
menti teatrali nel periodo autunno 
primavera presso il teatro. Un pro-
getto che va sotto il nome di IN-
TORNI, che quest’anno è stato 
finanziato con un contributo dalla 
Cassa Rurale Valsugana e Tesino 
ed ha visto la collaborazione del 
Comune di Ospedaletto. 
Eravamo partiti con la proposta di 
due concerti, ma a causa dell’im-
provvisa indisponibilità di un 

cantante, quello previsto il primo 
ottobre con gli amici del Gruppo 
vocale Sintagma è stato rinviato. 
L’8 ottobre invece il giovane can-
tautore bresciano di rara bravura 
Alessandro Sipolo, ci ha presen-
tato il suo ultimo lavoro, “Nuovi 
equilibri”, emozionando il pubblico 
presente. 
Lo accompagnavano alla chitar-
ra elettrica Omar Ghazouli e alla 
tromba Paolo Malacarne, due ot-
timi musicisti.
Tornando al tema del raccontare, 
per noi questa pratica dovrebbe 
concretizzarsi soprattutto attra-
verso la realizzazione e messa in 
scena di spettacoli. 
È un percorso che ci piace asso-
ciare ai tempi lenti del mondo con-
tadino di una volta (in proposito 
molti anni fa avevamo titolato una 
rassegna dei nostri lavori proprio 
“La stagione del raccolto”), che do-
veva fare i conti con le stagioni e 
con le condizioni metereologiche. 
Seguendo questa logica possia-
mo dire che quest’anno stiamo 
seminando. Lo abbiamo fatto 
incontrandoci virtualmente, set-
timanalmente, elaborando testi 
e pensieri. Lo continuiamo a fare 
ricominciando a muoverci sulle 
assi del palcoscenico.
Come i contadini di una volta 
scrutiamo il cielo, sperando, ma in 
cuor nostro sappiamo che a suo 
tempo il seme sparso non tradirà 
le attese e, quando meno ce lo 
aspetteremo, un nuovo raccol-
to-racconto maturerà e noi lo rac-
coglieremo. E lo condivideremo.
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ViGiLi DEL fuOCO 
VOLONTARi
FINALMENTE NELLA NUOVA CASERMA, IN AUMENTO GLI INTERVENTI PER MALTEMPO
Grazie Gino! Benvenuto Giacomo!

Il 2021 sta volgendo al termine 
ed è giunta l’ora di fare il punto 
della situazione dell’anno ap-
pena trascorso. 

Il Corpo dei Vigili Volontari del 
Fuoco di Ospedaletto si mantiene 
stabile a 20 membri in servizio at-
tivo e tre vigili complementari. 
Dopo lunghi anni di onorato ser-
vizio, Gino Nicoletti entra come 
vigile complementare in segui-
to al raggiungimento del limite 
di anzianità. Si unisce ai VVF di 
Ospedaletto Giacomo Loss che, 
durante l’anno appena trascorso, 

ha superato il corso base e le pro-
ve attitudinali. Ad entrambi augu-
riamo il meglio, certi che saranno 
sempre d’aiuto alla comunità.
Nel corso dell’anno siamo stati 
coinvolti in circa 35 interventi per 
un totale orario complessivo pari 
a 600 ore. Gli interventi effettuati 
comprendono incidenti stradali, 
servizi pubblici di manutenzione, 
prevenzione e gestione stradale, 
partecipazione attiva ad adde-
stramenti pratici e teorici per mi-
gliorare la nostra capacità pratica 
e gestionale. 

In notevole aumento sono gli in-
terventi causati dal maltempo e 
dal progredire di continue piogge. 
Molteplici sono state le chiama-
te a intervenire per allagamenti e 
smottamenti. 
Continuano anche i corsi di ag-
giornamento, teorici e pratici, che 
i nostri vigili seguono per essere 
sempre pronti ad intervenire al 
meglio in ogni situazione. Nell’ul-
timo anno abbiamo partecipato a 
corsi formativi sul corretto e sicu-
ro utilizzo della motosega, privacy 
e gestione dati personali, utilizzo 
dei droni per ricerca persona, cor-
so  SAF (Acronimo di speleo-alpi-
no-fluviale), gestione intervento 
su automobili ibride ed elettriche. 
Nel mese di ottobre è stata orga-
nizzata una manovra distrettuale 
per incendio boschivo a Tezze di 
Grigno. Sono stati coinvolti tutti i 
corpi dell’Unione distrettuale Val-
sugana e Tesino ed al comando 
dell’operazione c’era l’ispettore 
distrettuale Emanuele Conci. Vi 
hanno partecipato un totale di 
circa 200 vigili del fuoco volontari, 
impegnati nelle operazioni di spe-
gnimento di un incendio boschivo. 
Ci sono voluti 5600 metri di ma-
nichette e 17 pompe per portare 
l’acqua, pescata dal fiume Brenta, 
in quota. 
La manovra è stata organizzata 
dall’Unione Valsugana e Tesino 
in collaborazione con il corpo di 
Tezze. Esercitazioni come questa 
servono soprattutto per riuscire a 
lavorare al meglio con i vari corpi, 
affinare le tecniche d’intervento e 
rafforzare la sinergia tra gli stessi.
Con grande gioia informiamo tutti 
gli ospedaloti che la ristrutturazio-
ne della caserma è conclusa. Da 
circa due mesi siamo operativi 
nella nuova sede. Purtroppo la si-
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tuazione di emergenza sanitaria ci 
vieta di festeggiare tutti assieme 
questo traguardo. 
Ricordiamo ai giovani del paese 
che il nostro corpo è sempre alla 
ricerca di ragazzi e ragazze volen-
terosi che abbiano voglia e desi-
derio di fare qualcosa per la co-
munità. Non serve aver compiuto 
i 18 anni per unirsi a noi, anche i 
ragazzi minorenni possono asso-
ciarsi al nostro corpo come allievi 
per iniziare a comprendere come 
muoversi nelle manovre e saper 
intervenire in maniera sicura ed 
efficace. Al raggiungimento della 
maggiore età, dopo aver parte-
cipato e superato il corso base e 
le prove attitudinali, entreranno a 
far parte del corpo come vigili del 

fuoco volontari prestando servizio 
attivo e diventando membri ef-
fettivi della squadra. Rimaniamo 
sempre a disposizione per infor-
mazioni e chiarimenti in merito. 
In conclusione vogliamo porgere 
i nostri ringraziamenti all’ammi-
nistrazione comunale per il co-
stante appoggio al nostro gruppo 
e alla Cassa Rurale Valsugana 
e Tesino per i contributi sempre 
concessi per far fronte alle neces-
sità del nostro corpo. Porgiamo 
una sincera riconoscenza anche 
alla signora Manuela Minati per 
la disponibilità e il prezioso aiuto 
che da sempre ci offre per gestire 
al meglio la contabilità e il bilancio 
del corpo. Ricordiamo che siamo 
sempre a completa disposizione 

per qualsiasi intervento si ren-
desse necessario in occasione di 
manifestazioni o eventi paesani, 
e se qualcuno fosse interessato 
ad avere qualche notizia sul cor-
po, ci trova tutti i venerdì sera in 
caserma. 
Ringraziamo infine tutte le ditte 
che ogni anno ci sponsorizzano 
per permetterci di realizzare il 
calendario che viene consegnato 
ad ogni famiglia del paese e in 
tal senso esprimiamo gratitudine 
a tutta la comunità per le offerte 
in occasione della distribuzione di 
tali calendari. Ricordiamo che in 
caso di emergenza il numero da 
comporre è il numero unico 112.
Auguriamo a tutta la comunità un 
felice e sereno 2022!
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GRuPPO ANA
SEMPRE IN PRIMA LINEA NELLA LOTTA ALLA PANDEMIA
Tante le iniziative annullate ma a gennaio arriva la Befana Alpina 

Anche durante quest’an-
no abbiamo dovuto 
convivere con l’emer-
genza sanitaria e l’at-

tività del nostro gruppo è stata, 
purtroppo, limitata. Abbiamo do-
vuto rinunciare a molte delle no-
stre tradizionali iniziative ma sia-
mo comunque riusciti a rimanere 
attivi in altre occasioni. 
Siamo stati attivi nel sociale e 
nella lotta alla pandemia: diversi 
volontari del nostro gruppo hanno 
infatti prestato servizio al centro 
vaccinale di Borgo Valsugana nel 
supporto all’organizzazione degli 
ingressi e dell’affluenza. Un inca-
rico importante, che rimarca la 
natura di servizio alla cittadinan-

za svolto da sempre dalle penne 
nere. 
Purtroppo anche quest’anno 
l’Adunata Nazionale è stata ri-
mandata ma siamo fiduciosi che 
presto potremo ritornare a festeg-
giare e ringraziare tutti gli Alpini 
che in ogni parte d’Italia e del 
mondo mantengono vivo il loro 
impegno a favore delle persone. 
Nel mese di agosto abbiamo pre-
so parte, con un esiguo numero 
di partecipanti, all’annuale Scro-
zada del Monte Lefre, organizza-
ta secondo le specifiche misure 
anti Covid che non ci hanno per-
messo di partecipare con numeri 
importanti come eravamo soliti 
fare. Una menzione particolare ai 

nostri atleti Italo, Fiore e Leonardo 
per l’ottimo risultato ottenuto. 
Ad inizio settembre abbiamo vo-
luto ricordare con una messa gli 
iscritti del nostro gruppo che sono 
andati avanti durante la pandemia 
e che non avevamo potuto ac-
compagnare per l’ultimo saluto. 
A novembre invece, come ogni 
anno, abbiamo ricordato i caduti 
in guerra del nostro comune. Al 
termine della Santa Messa ab-
biamo deposto una corona sul 
cimitero presso il monumento dei 
caduti. 
Nel mese di settembre ci siamo 
recati a Rovereto sul Secchia, in 
occasione dell’intitolazione del 
piazzale antistante la scuola rico-
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struita dagli alpini trentini in segui-
to al sisma del 2012. Anche alcuni 
dei nostri iscritti avevano parte-
cipato ai lavori di ricostruzione, 
dimostrando ancora una volta il 
forte spirito del volontariato e del 
sociale degli Alpini. 
A fine novembre abbiamo gestito 
la tradizionale colletta alimenta-
re mentre a dicembre abbiamo 
accolto positivamente l’invito del 
comune di Ospedaletto a parteci-
pare all’organizzazione del Natale 
Ospedalotto. Insieme alle altre 
associazioni del paese abbiamo 

pensato fosse una bellissima ini-
ziativa per tornare a incontrarci 
seppur nel rispetto delle norme 
anti Covid. Sempre nel periodo 
natalizio abbiamo provveduto 
alla vendita e distribuzione dei 
pandori e panettoni degli Alpini. 
Un’occasione per portare un po’ 
di spirito natalizio nelle case e per 
aiutare molte persone in difficoltà 
visto che il ricavato andrà in bene-
ficenza. 
Mantenendo viva la speranza che 
la situazione sanitaria migliori, 
il 6 gennaio torneremo ad orga-

nizzare la nostra Befana alpina 
e speriamo di vederci con molti 
bambini per festeggiare insieme 
a loro l’arrivo della vecchina. Ci 
tengo a ringraziare tutti i volontari 
che ogni giorno si impegnano nel 
mantenere vivo il nostro impegno. 
I più cari auguri da parte mia e  del 
Gruppo Alpini a tutti gli abitanti di 
Ospedaletto, con la speranza che 
il 2022 possa segnare il ritorno 
alla normalità. 

Il capogruppo
   



TANTI AUGURI
DI BUONE FESTE

DALL’AMMINISTRAZIONE COMUNALE


